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В интересах Советского государства
АЛМА-АТА, 29 января. (ТАСС). 

Сетодня здесь обнародован Указ Пре
зидиума Верховного Совета Казах
ской (XJP о передаче части террито
рии Южно-Казахстанского края Ка
захской ССР в состав Узбекской ССР.

Исходя из общегосударственных 
интересов, говорится в Указе, в це
лях ликвидании разобщенности зе
мель Голодной степи, их быстрейшего

хозяйственного освоения и наиболее 
рационального использования для 
увеличения производства хлопка и 
другой сельскохозяйственной продук
ции Президиум Верховного Совета Ка
захской ССР постановил передать в 
состав Узбекской ССР Кировский и 
Пахта-Аральский районы, Кзыл-Кум- 
ский и Чимкурганский сельские Сове
ты Кзыл-Кумского района Чимкент

ской области с общей земельной пло
щадью девятьсот пятьдесят девяъ 
т ы ^  гектаров, а также миллион 
пятьсот пятьдесят четыре тысячи 
гектаров пастбищных земель Чим
кентской области и миллион сто пять
десят тысяч гектаров Кзыл-Ордня- 
ской области, находящихся в долго
срочном пользовании Узбекской ССР. 
Указ вступает в силу с первого фев
раля 1963 года.

Перед нами письмо вьгаускянка 
TtmcKoro государственного универ
ситета А . В. Ровных, который 
иаправлен на работу в один 
вз научно-нсследоватет>ских ин
ститутов г. Новосибирска весной 
1962 года.

«Мне в институте доверили само
стоятельную работу, несмотря на 
мою молодость и  отсутствие опы
та, — пишет А . В. Ровных. — Это 
почетно и вместе с тем ответствен
но.

В  Томском университете я полу
чил хорошую основу, на которую 
можно опираться в научной работе. 
Большая заслуга в этом преподава
телей П. П. Куфарева. Ю . С. За
вьялова, Е. Д. Томилова, Р. Н. 
Щербакова и многих других. Они 
привили нам, студентам, интерес к  
науке, к  исследованиям, дали глу
бокие и разносторонние знания, 

^стара .іись  воспитать у  нас чувство 
внутренней тревоги за порученное 
дело».

Преподаватель вуза... Когда он 
приходит к  студентам первый раз, 
он всегда чувствует особенную ти
шину и настороженность аудито
рии. Юноши и девушки смотрят на 
него и хотят сразу, именно сразу, 
узнать, каков он, новый преподава
тель: принципиальный, настойчи
вый, эрудированный?

И  студенты после нескольких 
встреч с новым преподавателем 
всем своим поведением ему отве
тят, каков он. Они потянутся с воп
росами к  тому, кто не отмахивается 
я  не пугается этих неожиданных, 
страстно интересующих студентов 
вопросов. Они будут ждать кон
сультации того ученого, который 
умеет увлечь молодого кружковца 
романтикой профессии, романтикой 
исследователя, заметит в нем ис
корки творчества и инициативы.

Невозможно переоценить роль 
преподавателя вуза в формирова
нии молодого специалиста, в при
витии ему любви к  своей будущей 
профессии. Для этого мало одних 
встреч преподавателя со студента
ми на лекциях и семинарах. Необ
ходимы постоянное воздействие 
преподавателя на своего ученика, 
повседневная забота о моральном 
облике своего питомца, о его ду
ховном богатстве.

Для преподавателя мало толь
ко давать студентам необходимые 
специальные знания. Он должен 
пробуждать у  студентов интерес к  

к  пракіике, висииіыьь'іЬ 
стремление совершать большие де
ла, достойные нашей эпохи.

...Когда студенты Галина и Вла
длен Семьяннновы зашли в ком
нату, где работала комиссия по 
распределению молодых специали
стов, у  них не было никаких неяс
ностей я вопросов.

— Куда нужнее, туда и на
правьте. Если можно, то на Наза- 
ровскую ГРЭС, —  сказали они.

И  вот теплоэнергетики из Том
ского политехнического института 
в турбинном цехе Назаровской 
ГРЭС. «Кому сейчас неизвестно, 
что эта ГРЭС в будущем — гигант 
современной энергетики, —  пишут 
они. —  Сейчас здесь работают по
ка только три блока по 150 тысяч 
киловатт, причем третий блок пу
щен уже при нас, пятого декабря, 
в нашу смену! К а к  это хорошо! Зна
чит, и частичка нашего труда уже 
есть в этом! А  сейчас монтируется 
четвертый блок... Мы, молодые ин
женеры, безусловно, пройдем здесь 
хорошую школу».

Черпать радость в труде, быть 
там, где всего нужнее твои знания, 
горячее сердце, твоя молодость, не 
чураться никакой работы и не бо
яться трудностей —  эти качества 
должен воспитать у  молодого спе
циалиста преподаватель.

И  в том, что А . В. Ровных по
ручено серьезное задание, в в том, 
что супруги Семьяннновы и тысята 
других выпускников полностью от

дают себя любимому делу — заслу
га и преподавателей наших вузов.

Свыше двух тысяч препода
вателей, в том числе 73 доктора и 
463 кандидата наук, работает в ву
зах Томска. Они осуществляют пе
рестройку учебного процесса в соот
ветствии с требованиями Закона о 
школе, выполняют указание партии 
о соединении обучения с произво
дительным трудом.

Выступая на X X II  съезде КПСС, 
Н. С. Хрущев подчеркнул, что под
готовка человека к  трудовой дея
тельности, трудовая закалка чело
века, воспитание любви и уважения 
к  труду ка к первой жизненной необ
ходимости и составляют суть рабо
ты по коммунистическому воспита
нию.

Сейчас в вузах накоплен хоро
ший опыт трудового воспитания 
студенчества.

Десятки писем от выпускников 
ежегодно приходят на кафедру хи 
мнческой технологии топлива Том
ского политехнического института. 
И  в них благодарности доцентам 
этой кафедры С. И. и Н. М. Смоль
яниновым. По их пред.южению 
многие лабораторные работы сту
дентов стали частью научных ис
следований кафедры, а дипломные 
работы выполняются по заказам 
производства.

Конструируют ли студенты но
вую установку, проводят ли экспе
рименты в лаборатории, присутст
вуют ли на заседании секции науч
ной студенческой конференции — 
если этим руководят Смольянино
вы, — студентам всегда интересно. 
Они видят руководство, но не чув
ствуют мелочной опеки, не могут не 
гордиться оказанным нм доверием. 
Это воспитывает у  будущих инже
неров стремление к  поиску, настой
чивость в разгадке неизвестного.

Знания преподавателя должны 
быть открыты для каждого студен
та, преподаватель вуза не может 
не следить за развитием науки и 
техники, не обогащать свои лекции 
и беседы новыми материалами, дан
ными, фактами. Его слово должно 
увлекать студентов, вызывать у 
них стремление узнать предмет 
глубже, шире, найти обязательно 
ответ на волнующий вопрос.

С успехом справляются с этим 
те ученые, которые сами не теря
ют чувства нового.

Таких преподавателей немало в 
каждом вузе. Это професс^^ра А . Г. 
Стромберг, А . М. Розенберг, И. Д. 
Кутявин, Б. С. Пойзнер, Д. И. 
Гольдберг, С. П. Карпов, доценты 
Б. В. Казачков, Г. Д. Суворов и 
многие, многие другие.

Они успешно занимаются нау
кой. яв.ляются хорошими пропаган
дистами научных знаний, вдохно
венно R творчески работают с мо
лодежью.

Наш молодой специалист лишь 
тогда будет на высоте, когда он 
наряду со спецнальныімн науками 
овладеет марксистско-ленинской 
теорией. Обогатились формы идей
но-политического воспитания моло
дежи. Долг преподавателей, обще
ственных органи.заций— находить 
пути к  сердцу и душам каж 
дого юноши и девушки, по
стоянно совершенствовать н раз
нообразить формы воспитательной 
работы среди молодежи, формиро
вать у  студентов правильный, на
учный взгляд на явления окружаю
щей действительности.

Все это налагает на ректораты и 
партийные организации институтов 
еще большую ответственность за 
подбор и воспитание научных 
кадров. Нельзя допустить, чтобы 
на кафедру выходил человек, 
который меньше всего думает о 
своем росте, равнодушен к  воспи
танию молодежи. Формирование 
личности молодого специалиста 
.может обеспечить лишь высоко
идейный, квалифицированный пре
подаватель.
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Пресс-конференция У Тана
НЬЮ -ЙО РК, 30 января. Кор

респондент ТАСС Л. Пономарев пе
редает:

Перспективы заключения согла
шения о прекращении ядерных ис
пытаний, ка к никогда, радужны, 
заявил вчера на пресс-конференции 
генеральный секретарь ООН У  Тан. 
касаясь проходящих сейчас перего
воров между представителями 
СССР, С Ш А  и Англии.

Перед тем, ка к ответить на воп
росы корреспондентов, У  Тан сде
лал заявление по Конго. Он сказал, 
что после двух с половиной лет во
енная фаза операций ООН в Конго 
«закончилась вступлением в Ш>л- 
везя и Ж адовиж». У  Тан указал, 
что не следует ожидать быстрого 
вывода войск ООН из Конго.

Генеральный секретарь ООН со
общил, что помощник государствен
ного секретаря С Ш А  Харлан Кли
влэнд вместе с представителем 
С Ш А  при ООН Эдлаем Стивенсо
ном поставили его в известность об 
отъезде американской миссии во 
главе с Кливлэндом в Коего для 
того, чтобы «выяснить размеры 

. помощи», которую Соединенные 
'л  Ш таты  могут предоставить цент

ральному конголезскому правитель
ству. Разъясняя свою позицию в 
этом вопросе, У  Тан сказал, что он 
выступает за принцип предостав
ления помощи Конго только через 
каналы ООН. н напомнял о призы

ве Совета Безопасности ко  всем 
правительствам направлять свою 
помощь Конго только через Орга
низацию Объединенных Наций. 
Вместе с тем У  Тан по существу не 
выдвинул никаких возражений про
тив посылки миссии Кливлэнда и 
оказания правительством С Ш А  од
носторонней «помощи» правитель
ству Адулы для закрепления аме
риканских позиций в Конго. Он под
черкнул, что поскольку правитель
ство Адулы считает в настоящее 
время возможным принимать одно
стороннюю помощь, то оно имеет 
право приішмагь ее от того, от кого 
оно ее получит.

Корреспонденты спросили далее 
У  Тана, как обстоит дело с выпол
нением резолюции Совета Безопас
ности относительно расследования 
убийства Лумумбы и предания су
ду виновных в его смерти. Гене
ральный секретарь ООН ответил, 
что назначенная ООН комиссия за
нималась расследованием только в 
Нью-Йорке и Женеве и что, когда 
было сформировано центральное 
правительство Конго во главе с 
Адулой, комиссия не была допуще
на в Конго. Он сказал, что сейчас 
у  него нет полномочий ни от Совета 
Безопасности, ни от Генеральной 
Ассамблеи относительно того, как 
действовать по докладу комиссии, 
занимавшейся расследованием об

стоятельств убийства Лумумбы.

В РСФСР, на Украине, в Белорус
сии, Казахстане, Молдавии и ряде 
других союзных республик в обста
новке большого патриотического подъ
ема проходят предвыборные собрания 
трудящихся, посвященные выдвиже
нию кандидатов в депутаты высших 
органов власти союзных республик.

Многотысячные коллективы сто
личных предприятий —  Московского 
карбюраторного завода и автозавода 
имени Лихачева, ленинградских 
предприятий —  Балтийского судо
строительного завода и текстальной 
фабрики «Рабочий» единодушно вы
двинули своим кандидатом в Депута
ты Верховного Совета РСФСР Перво
го секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР товарища Ни
киту Сергеевича Хрущева.

Своим кандидатом в депутаты Вер
ховных Советов назвали Никиту Сер
геевича Хрущева труженики многих 
предприятий Украины, Белоруссии, 
Туркмении, Казахстана, Молдавии.

Коллектив московского завода «Ди
намо» выдвинул кандидатами в депу
таты Верховного Совета РСФСР члена 
Президиума ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС Михаила Андреевича Суслова и 
старшего мастера цеха машин пере
менного тока завода «Динамо» Ста
нислава Константиновича Козлова.

Трудящиеся города Ленина своими 
кандидатами в депутаты Верховного 
Совета РСФСР назвали члена Пре
зидиума ЦК КПСС, первого замести
теля Председателя Совета Министров 
СССР Алекссп Нииолаевича Нос:.;гК' 
на, члена Президиума ЦК КПСС, се
кретаря ЦК партии Отто Вильгель
мовича Куусинена, ткачиху, Героя 
Социалистического Труда Антонину 
Тимофеевну Красикову, беспартийного, 
слесаря-сборщика Юрия Зиновьевича 
Рыбакова.

Коллектив Ростовского паровозо
ремонтного завода имени Ленина на
звал своими кандидатами в Верхов
ный Совет РСФСР члена Президиума 
ЦК КПСС, первого заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР 
товарища Анастаса Ивановича Микоя
на и члена Президиума ЦК КПСС, 
первого заместителя председателя 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР товарища 
Андрея Павловича Кириленко.

Многолюдное предвыборное собра
ние состоялось в локомотивном депо 
станции Челябинск. Избиратели-же

лезнодорожники единодушно выдви
нули кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР члена' Президиума 
ЦК КПСС, заместителя Председателя 
Совета Министров СССР Дмитрия Сте
пановича Полянского.

Иа собраний -4лма-Атинского домо
строительного комбината кандидатами

депутаты верховного органа власти 
Казахской республики выдвинуты 
Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Леонид Ильич Брежнев и 
передовой строитель комбината Ойрат 
Малеев.

В Семипалатинской области Казах
ской ССР собрание рабочих совхоза 
имени Жданова Кокпектинского про
изводственного управления выдвину
ло кандидатами в депутаты члена 
Президиума ЦК КПСС Геннадия Ива
новича Воронова и Айтжан Жаксы- 
лыкову, завоевавшую большой авто
ритет своим самоотверженным трудом 
на комбайне, активным участием в 
общественной жизни коллектива.

_____________  (ТАСС).

Народные кандидаты
Сотни рабочих, служащих и ин

женерно-технических работников за
вода «Томкабель» заполнили вчера 
территорию самого крупного на пред
приятии универсально-кабельного 
цеха. У всех приподнятое, радостное 
настроение. На кумачовом полотнище 
алеют слова призыва: «3 марта —
день выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы депутатов 
трудящихся. Встретим день выбо
ров новыми успехами в борьбе за до
срочное выполнение семилетки».

Секретарь партийной организации 
завода А. В. Тельцов открывает соб
рание коллектива предприятия по 
выдвижению кандидатов в депутаты 
Верховного Совета РСФСР. Слово 
предоставляется слесарю первого це
ха А. П. Метелеву. Под бурные ап
лодисменты всех собравшихся он 
предлагает выдвинуть кандидатом в 
депутаты Верховного Совета Россий
ской Федерации по Ленинскому изби
рательному округу Xs 685 г. Томска 
Первого секретаря Центрального Ко
митета КПСС, члена Президиума ЦК 
КПСС, Председателя Совета Мини
стров СССР Никиту Сергеевича Хру
щева.

ва завода кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета ГСФСР по Ленинскому 
избирательному округу Х; 685 члена 
Президиума-ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
Леонида Ильича Брежнева. Тов. Ан
дреев характеризует тов. Брежнева 
как видного деятеля Коммунистиче
ской партии и Советского государства, 
достойного сына Родины и просит соб
рание поддержать его кандидатуру.

На трибуну поднимается Н. А. Коз
ловская, начальник универсально-ка
бельного цеха. Она поддерживает кан
дидатуры верных ленинцев Никиты 
Сергеевича Хрущева и Леонида Ильи
ча Брежнева.

—  Нет сомнения в том, —  говорит 
тов. Козловская, —  что рабочие, слу
жащие и инженерно-технические ра
ботники нашего завода в день выбо
ров как один О'гдадут свои голоса за 
достойных кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и беспартийных.

От имени коллектива завода тов. 
Козловская предлагает также выдви
нуть кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР одну из лучших 
производственниц предприятия —  
сменного мастера оплеточного отделе

стью бригадами руководит Е. П. Ва
ганова, и пяти из них уже присвоено 
звание коллектива коммунистического 
труда.

Тов. Ваганова пользуется большим 
авторитетом в коллективе цеха и за
вода, принимает активное участие в 
общественной работе. Она лучший 
пропагандист цеха, руководитель 
кружка по изучению конкретной эко
номики. Она руководит также школой 
передовых методов труда в оплеточ
ном отделении цеха. Тов. Ваганова 
награждена медалью «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне 
1 9 4 1 -1 9 4 5  гг.».

—  Я горячо поддерживаю, канди
датуру Екатерины Прокопьевны Ва
гановой, —  говорит старший мастер 
универсально-кабельного цеха В. А. 
Егорова. —  Своим отношением к  тру
ду, принципиальностью, большими 
организаторскими способностями, 
чуткостью к  товарищам по работе 
Екатерина Прокопьевна Ваганова 
сниска.іа любовь и уважение всего 
коллектива завода.

Кандидатуру Е. П. Вагановой горя
чо поддержали заместитель началь
ника цеха X  6 А. Г. Ремезов, глав

в ВЕРХОВНЫЙ 
ОРГАН-ЛУЧШИХ

В актовом зале Томского инженер
но-строительного института в 3 часа 
дня уже не было свободных мест: сю
да пришли ученые, студенты, рабо
чие и служащие на собрание коллек
тива, посвященное выдвижению кан
дидатов в депутаты Верховного Сове
та Российской Федерации. Собрание 
открыл секретарь партийного бюро 
института И. М. ПІапаренім).

Слово берет студент Знч> курса 
Анатолий Шевченко. От имени кол
лектива института он внес предло
жение выдвинуть кандидатом в депу
таты Верховного Совета РСФСР 
по 685-му Ленинскому избира
тельному округу Первото секре
таря Центрального Комитета 
КПСС, Председателя Совета Мини
стров СССР Никиту Сергеевича Хру
щева.

На трибуне— заведующий кафедіюй 
теоретической механики Г. Я. Смо- 
котин. Он поддержал кандидатуру 
Никиты Сергеевича Хрущева и внес 
предложение выдвинуть кандидатом 
в депутаты члена Президиума ЦК 
КПСС и секретаря Центрального Ко
митета партии Фрола Романовича Коз
лова.

Кандидатуры Н. С. Хрущева и 
Ф. Р. Козлова поддержал выступив
ший затем преподаватель кафедры 
прикладной механики М. М. Климов. 
Он внес предложение выдвинуть так
же кандидатом в депутаты Верхов- 
вето Совета Российской Федерации 
члена Президиума ЦК КПСС, первого 
заместителя Председателя Совета Ми
нистров СССР Алексея Николаевича 
Косыгина.

На ті^уне—старший преподава
тель С. П. Молодых,

—  Я поддерживаю кандидатуры 
Н. С. Хрущева, Ф. Р. Козлова и 
А. Н. Косыгина и вношу предло
жение выдвинуть кандидатом в 
депутаты верховного органа власти 
нашей республики сменного мастера 
оплеточного отделения универсально
кабельного цеха завода «Томкабель» 
Екатерину Прокопьевну Ваганову.

Тов. Молодых рассказал о том, что 
он побывал в цехе, где работает тов. 
Ваганова, беседовал с членами завод
ского коллектива, с товарищами 
Екатерины Прокопьевны, и познако
мил участников собрания с ее биогра
фией.

С. П. Молодых вносит предложе
ние просить Екатерину Прокопьевну 
Ваган(шу дать согласие баллотиро
ваться по Ленинскому избирательно
му округу X  685.

Выступают студентка 1-го курса 
Валентина Логачева, старший препо
даватель кафедры марксизма-лениниз
ма С. Я. Д'Квыдов. Они поддержива
ют выдвинутые кандидатуры и при
зывают членов коллектива в день 
выборов— 3 марта единодушно отдать 
свои голоса за верных кандидатов 
нерушимого блока коммунистов и бес
партийных.

Собрание единодушно принимает 
решение: выдвинуть кандидатами в 
депутаты Верховного Совета РСФСР 
по Ленинскому избирательному окру
гу X  685 тг. Хрущева Никиту Сер
геевича, Козлова Фрола Романовича, 
Косыгина Алексея Николаевича, Ва
ганову Екатерину Прокопьевну, про
сить их дать согласие баллотировать
ся по этому избирательному округу 
и просить окружную избирательную 
эмиссию зарегистрировать их канди
датами в депутаты Верховного Сове
та РСФСЕ.

На снимке: общий вид собрания 
кабельного цеха Н. А . Козловская.

—  Наш дорогой Никита Сергеевич, 
—  говорит тов. Метелев, —  поль
зуется большой любовью и заслужен
ным авторитетом всех честных тру
жеников нашей планеты. Все свои 
силы, знания и опыт Никита Сер
геевич Хрущев отдает великому делу 
строительства коммунизма в нашей 
стране.

Мастер восьмого цеха А. И. Андре
ев горячо поддержал выступление 
тов. Метелева. Он охарактеризовал 
Н. С. Хрущева как выдающегося го
сударственного и партийного деятеля, 
неутомимого борца за мир', за комму
низм.

Тов. Андреев вносит также предло
жение выдвинуть от имени коллекти-

коллектнва завода «Томкабель». Выступает начальник универсально-
Фото Ф . Хитриневича.

ния универсально-кабельного цеха 
Екатерину Прокопьевну Ваганову.

Томские кабельщики хорошо знают 
Екатерину Прокопьевну Ваганову. В 
1942 году пришла она на завод и с 
тех пор вот уже более двадцати лет 
трудится в коллективе завода. Боль
шой путь от оплетчицы до руководи
теля смены прошла Е. П. Ваганова. С 
1952 года она —  сменный мастер 
оплеточного отделения универсально
кабельного цеха. Тов. Ваганова обу
чила и воспитала многих молодых 
работниц, ставших сейчас мастерами 
своего дела. Е. П. Ваганова настойчи
во борется на своем участке за повы
шение производительности труда и 
улучшение качества продукции. Ше-

ный инженер завода Г. М. Росин и 
Другие.

Собрание единодушно принимает 
решение: просить Н. С. Хрущева,
Л. И. Брежнева и Е. П. Ваганову дать 
свое согласие баллотироваться канди
датами в депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Ленинскому избиратель
ному округу X  685 г. Томска.

В честь выборов в Верховный Со
вет РСФСР и местные Советы депута
тов трудящихся коллектив завода ре
шил досрочно, 29 марта, выполнить 
квартальный план и дать продукции 
сверх плана не менее чем на 20 ты
сяч рублен, значительно повысить 
производительность труда и улуч
шить качество продукции.

Единодуш ное мнение
В большом просторном цехе мно

голюдно. Около тысячи рабочих, слу
жащих и инженерно-технических ра
ботников томской швейной фабрики 
X  5 собрались вчера на предвыбор
ное собрание, посвященное выдвиже
нию кандидатов в Верховный (ківет 
РСФСР.

Собрание открыл директор фабрики 
тов. Мосин. Он говорит о большом 
воодушевлении, с которым ’ трудятся 
томские швейники в предвыборные 
дни. Коллектив соревнуется за до
срочное выполнение производственно
го плана, улучшение качества про
дукции, за повышение культуры про
изводства.

Первой выступила швея цеха мас
сового пошива, член бригады комму
нистического труда 3. А. Томилова. 
Она предложила выдвинуть кандида
том в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Ленинскому избирательно
му округу X  685 Первого секре
таря Центрального Комитета КПСС, 
Председателя Совета Министров 
СССР товарища Никиту Сергееви
ча Хрущева.

»-» Товарищ Хрущев прошел боль

шой путь от рабочего до руководите
ля нашей Коммунистической партии 
и Советского правительства, —  гово
рит тов. Томилова. —  Никита Сер
геевич с глубоким уважением отно
сится к  труду простых людей, знает 
нужды народа, и народ верит ему. 
Неутомимая борьба Никиты Сергееви
ча за построение коммунизма, за мир 
вызвала горячую признательность и 
любовь всех трудящихся.

На трибуне 0. Г. Язовская— смен
ный мастер закройного цеха.

—  Я горячо поддерживаю предло
жение тов. Томиловой о выдвижении 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Ленинскому избира
тельному округу X  685 Н. С. Хру
щева.

Т(^в. Язовская предложила также 
выдвинуть кандидатом в депутаты по 
этому же округу члена Президиума 
ЦК КПСС, первого заместителя Пред
седателя Совета Министров Анастаса 
Ивановича Микояна.

Выступившая затем начальник це
ха В. Г. Мясникова сказала:

Призываю весь коллектив фаб

рики поддержать выдвинутае в Вер
ховный Совет РСФСР кандидатуры 
Н. С. Хрущева и А. И. Микояна.

Тов. Мясникова предложила также 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР по Ленин
скому избирательному округу X  685 
сменного мастера оплеточного отделе
ния универсально-кабельного цеха 
завода «Томкабель» Ваганову Екате
рину Прокопьевну —  передовую ра
ботницу, активную общественницу.

Выступившие на собрании швея 
тов. Андреева, начальник отдела тех
нического контроля тов. Бурякова 
поддержали кандидатуры Н. С. Хру
щева, А. И. Микояна и Е. П. Вага
новой и призвали коллектив фабрики 
встретить предстоящие выборы новы
ми трудовыми успехами.

Собрание единодушно постановило 
выдвинуть кандидатами в депутаты 
Верховнето Совета РСФСР по Ленин
скому избирательному округу X  685 
г. Томска Н. С. Хрущева, А. И. Ми
кояна и Е. П. Ваганову и просить их 
дать согласие баллотироваться кан
дидатами в депутаты Верховного Со
нета РСФСР по этому округу.
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П о д г о т о в к а  к в ы б о р а м

НЕОПРАВДАННЫЙ
О П Т И М И З М

Каждый день приближает нас к  
выборам Б Берховный Совет РСФСР і  
местные Советы депутатов трудящих
ся. Многие агитколлективы широтко 
развернули предвыборную агитацию 
среди избирателей. Но этого иикал не 
скажешь о первичной партийной ор
ганизации первой бригады колхоза 
имени XXII съезда КПСС Шегарского 
щюизво*ственяого управлевия. Здесь 
по-прежнему Д*рит затишье.

—  Агитпункта у  нас еще нет, — 
говорит секретарь парторганизации 
тов. Г'шкина. —  Мы еще не опреде
лили, где его оборудовать. В клубе хо
лодно. Может быть, открыть агит
пункт в бригадной кояторе? Вот бу
дет партсобрание, тогда решим воп
рос об агитпункте, назначим заведу
ющего.

Ответ секретаря парторганизации 
определяет уровень работы в бригаде. 
Не случайно агитаторы не провели на 
десятждаорках еще ни одной беседы с 
избирателями.

Не лучше обстоит дело в селе Пе-

Концерты для избирателей
На днях коллектив художествен

ной самодеятельности Кожевннков- 
ского Дома культуры побывал в се
ле Чилино и дал концерт для избира
телей. Перед концертом был прочи
тан доклад «Советская избиратель
ная система самая демократическая 
в мире».

27 января в Доме культуры со
стоялся вечер избирателей, на кото
ром присутствовало около ЗОО чело
век. С большим интересом присут
ствующие прослушали доклад дирек
тора Дома культуры тов. Планкина 
о советской избирательной системе.

Члены кружка художественной са
модеятельности дали для избирателей 
концерт.

сочно-Дубровское —  центральной 
усадьбе колхоза «С и^рь». Секретарь 
парткома колхоза тов. Маляров на
строен оптимистически. Он считает, 
что спешить пока некуда: агитпункт 
«в ближайшее время» будет открыт.

—  Заведующий агитпунктом ут
вержден. Подбирается необходимая 
литература, —  сообщает тов. Маля
ров.

Здание Песочно-Дубровского сель
ского клуба, где предполагается от
крыть агитпункт, сдано в эксплуата
цию с большими недоделками. В нем 
холодно, неуютно. Комната, отведен
ная под агитпункт, еще не побелена. 
Дежурство агитаторов не организова
ло.

Как видно, у  секретаря парткома 
колхоза «Сибирь» тов. Малярова нет 
оснований для оптимизма.

П. ВОРОНОВ.

В О С К Р Е С Н Ы Е  Ч Т Е Н И Я  
Н А  А Г И Т П У Н К Т А Х

При агитпунктах станции Томск-П, 
завода «Томкабель», Томской приста
ни организованы воскресные чтения 
для избирателей.

На воскресном чтении в агитпунк
те завода «Томкабель» присутствова
ло около 100 человек. Перед избира
телями с докладом «Об итогах работы 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС» вы
ступил первый секретарь Томского 
горкома КПСС тов. Садаков.

После доклада завязалась оживлен
ная беседа. Избиратели задавали воп
росы, высказали замечания, предло
жения по работе ряда городских орга
низаций.

кий Иван Васильевич Кундин, 
уважаемый человек в округе. Доб
рая молва идет о нем по тайге как 
об охотнике, свободный труд все> 
да приносит радость.

Лицо умудренното жизнью 
промысловика всегда 
озаряется счастливой 
улыбкой, когда он 
смотрит на своих детей. 
Четверо из них: Женя, 
Вася, Поля и Лида— жи
вут в Ласкинском ин
тернате. Лида —  самая 
старшая из них, де
сятиклассница. Строй
ная, будто сосенка в 
нарымском бору, в ее 
глазах —  блеск таежных 
озер. У Лиды твердые 
планы на будущее —  ме
дицинский институт, 
фармацевтический фа
культет.

Остальные дети И. В. 
Кундина— они в третьем 
и шестом классах— еще 
не скоро вступят на са
мостоятельный жизнен
ный путь. Но время бе-

танная санная колея. Позади за- жит так быстро...
- - - Может, не все живут так, как

Кто же хозяева помещения? Об Кундины?

музыкальной школе преподает Ве
ра Тузакова...

Уютно и чисто в интернате. Бе
лизной сверкают аккуратно за
правленные койки. Ковровые до
рожки, вышивки, картины. Чувст

вуется, что детская санитарная 
комиссия не дремлет.

Когда наступает час подготовки 
домашних заданий, детвора соби
рается в рабочих комнатах. Над 
учебниками и тетрадями склоня

ются русые я черные голове*. Вос
питатель Иван Яковлевич Сукова- 
тицын медленно идет от стола к 
столу.

Сытно и вкусно готовят в столо
вой интерната —  детвора здесь на 
полном государственном обеспече
нии.

Есть чем заполнить ребятам и 
досуг.

„.С  шумом распахнулись двери 
интерната, и во двор выбежала 
стайка ребят е лыжамя.

Десятиклассник Юрий Былин 
со своим партнером уселся за 
шахматы. Нина Чужина доста
ла любимую книжку. Энт>'зиасты 
художественной самодеятельности 
затеяли репетицию— ведь родите
лям приятно посмотреть концерт.

Из жизни этой детворы навсегда 
исчезло тяжелое прошлое вместе 
с закопченным, дымным чумом и 
юртой, кочевьем. Судьбы их свет
лые.

На снимках: (вверху) Ласхия- 
ский интернат народов Севера, 
внизу— группа воспитанников ин
терната.

Текст и фото А. Сокальского.
с. Новосельцево, Парабель-
ское производственное управ
ление.

В городе Томске организовано не
сколько лекториев при домоуправле
ниях. Регулярно читаются лекции для 
избирателей при домоуправлениях 
№ 2 и № 5.

На днях в лектории при домоуправ
лении 5 была прочитана лекция 
«Битва на Волге». Слушатели лекто
рия при домоуправлении >3 2 прослу
шали лекцию «Ноябрьский Пленум 
ЦК КПСС —  важнейший этап в осу
ществлении решений ХХП съезда 
КПСС». і

К. АНАТОЛЬЕВ.

этом говорит табличка у входа, 
припорошенная снегом: «Ласкин- 
скйй интернат народов Севера». 
Здесь живут дети хантов и сельку-

—  Возьмите, хотя бы, Иженби- 
ных. У нас их сейчас трое —  Ни
на, Рая, Таня, —  говорит дирек
тор интерната Иван Васильевич

пов -  рыоаков, охотников и лесо- Белоусов.-Люда была четвертой, 
заготовителей -  из семнадцати учительницей станет. А Галя

Х о з я й с т в о в а т ь  р а з у  мно,  берет^сливо

Я

К А К О Й  Ж Е  В С Е - Т А К И  
ВЫРАСТИЛ УРОЖАЙ КУКУРУЗЫ?

поселков Парабельского и Чаин- 
ского сельских районов.

Светла судьба детворы, к  еше 
полвека назад уделом детей наро
дов Севера была нишета, их ряды 
косила смерть. Малые народы Се
вера в царской России были обре
чены на вымирание.

Помнит эти черные годы 65-лет-

С Е М И Н А Р  А Г И Т А Т О Р О В
Ленинский райком КПСС провел 

семинар агитаторов, на котором об
суждены очередные задачи агитаторов 
в ходе подготовки к  выборам в Вер- 
ховньй Совет РСФСР и местные Со

веты депутатов трудящихся. На семи
наре присутствовало более 300 аги
таторов.

Участники семинара прослушали 
лекцию о международном положении.

Еыготкина давно ли покинула эти 
стены? Сейчас она— студентка ле
нинградского вуза. Сестра ее Люся 
после окончания десятилетки за
ведует библиотекой в родном селе 
Йванкино. Непременно сбудется ее 
мечта —  окончить библиотечный 
институт. В Парабельской детской

С КО Л ЬКО  воды в С НЕЖ НО М  ПО КРО ВЕ!
Как много влаги передаст зима 

весне во время половодья? Об этом 
важно знать метеорологам, речникам, 
полеводам. Новый прибор —  поход
ный гамма-снегомер будет незаменим 
8 этом деле. Он быстро и с большой 
точностью (до 5— 10 процентов) мо
жет определить запасы воды в снеж
ном покрове, толщина которого может 
достигать трех метров.

По размерам прибор не больше на

стольного телефонного аппарата. 
Принцип действия его очень прост. 
Он посылает гамма-лучи сквозь снеж
ный слой и следит за их движением. 
По тому, насколько «иссякли» силы 
лучей, прибор «судит» о толщине или 
плотности снежного слоя.

Новый гамма-снегомер демонстри
руется на Выставке достижений на
родного хозяйства СССР.

(Корр. ТАСС).

На страницах областной газеты 
многие выступавшие товарищи гово
рили о недостатках экономической 
работы в колхозах. Приводилось мно
го примет®, когда неправильный 
учет приводит к  большим непроизво
дительным расходам денежных 
средств и т. д. Мне бы тоже хотелось 
поговорить об этом.

Я читал статьи и корреспонденции 
об опыте работы многих кукурузово
дов нашей области.

Я сам вырашиваю «королеву по
лей» с 1959 года. В опыте других 
кукурузоводов я всегда нахожу по
лезное и для своей работы.

Обычно, делясь опытом, кукурузо
вод называет урожай, который он вы
растил, и дальше подробно рассказы
вает, как он добивался такой урожай
ности. Мне тоже хотелось бы рас
сказать, как я ухаживал за «короле
вой полей». Я не случайно пишу: 
«как ухаживал», потому что я 
не могу писать о том, как я боролся 
за высокий урожай. Дело в том, что 
я просто не знаю до сих пор, какой 
же я вырастил урожай: плохой или 
хороший, большой или маленький. 
Как это вышЛо, ‘ я расскажу не
сколько ниже. А пока— именно о том, 
как я выращивал кукурузу, как уха
живал за ней. Пусть кукурузоводы и 
специалисты внимательно прочтут и 
подумают, правильно ли я делал, и 
какого урожая можно было ожидать 
при таком уходе за этой культурой. 
Кстати, в прошлом году были непло
хие климатические условия для ку 
курузы.

Звена, в сущности, в прошлом году 
у нар не было. Можно сказать, что я 
один выращивал все 103 гектара.

в с о в е т а х

производственных
у п р а в л е н и й

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ МЕТОДЫ 
РУКОВОДСТВА КОЛХОЗАМИ

*  *

ПОСЕВЫ УВЕЛИЧАТСЯ 
НА 5.520 ГЕКТАРОВ

Участники совета Аснновского про
изводственного управления, заслушав 
доклад начальника управления тов. 
ЫастрюЕова об итогах 1962 года и 
плавах на 1963 г., отметили, что в 
прошлом году колхозы управления по- 
лучи.ти низкую урожайность зерновых 
культур. В результате не выполнен 
план продажи государству зерна. Про
изошло это потому, что во многих 
ко.иозах низка культура земледелия.

В 1963 году решено расширить по
севы на 5.520 гектаров, повысить 
урожайность.

В 1962 году колхозы управления 
увеличили продажу мяса государству 
только на 2,7 процента. Совет ука
зал, что главная причина неудовлет
ворительного производства мяса ~  
запущенность свиноводства. На одну 
свиноматку продано только по пол
тонны мяса, а в ряде колхозов и того 
меньше. Во многих хозяйствах слабо 
применяется интенсивный откорм 
крупного рогатого скота и свиней.

Продажа молока государству воз
росла на 9.9 процента. Но все же 
колхозы управления недодали <439 
тонн молока.

Совет решил в 1963 году увели
чить производство молока ва 16,5 
процента, продажу его государству— 
на 20,9 процента против 1962 года.

Члены совета управления тт. Па- 
раев, Жульев, Бородюк и другие от
метили. что специалисты управления 
за последнее время стали реже бы
вать в колхозах, ослабили вяяманве

в животноводству, не оказывают 
необходимой помощи правлениям кол
хозов и специалистам во внедрении 
передовых методов труда.

Обсудив план производства и про
дажи государству в 1963 году про
дуктов растениеводства и животно
водства, совет принял рекомендации 
по повышению культуры ведения 
сельскохозяйственного производства.

В. БУНЬКОВ.

ВСЕ РЕЗЕРВЫ -В ДЕЛО
Совет Зырянского производствен

ного управления обсудил доклад на
чальника производственного управ
ления И. И. Рогачева об итогах рабо
ты в 1962 году и задачах на 1963 
год. В истекшем году план продажи 
мяса государству был выполнен на 
102 процента, яиц —  на 100 процен
тов. Но хозяйства управления оста
лись в долгу у  государства по прода
же хлеба.

В текущем году решено не допу
стить повторения прошлогодних оши
бок.

Колхозы предусмотрели нынче 
расширить посевную площадь на 
4.000 гектаров по сравнению с 1962

годом. Резко возрастут посевы горо
ха, пропашных культур.

Валовой сбор зерна должен соста
вить 500 тысяч центнеров против 
307 тысяч центнеров в 1962 году. 
Вдвое будет увеличено произ
водство кормов. В 1963 году колхозы 
управления увеличат продажу молока 
государству на 17 процентов, мяса—  
на 30 процентов, продажа свинины 
увеличится в два е половиной раза, 
продажа яиц —  на 83 процента.

Председатель колхоза «Сибиряк» 
тов. Селянинов обратил внимание 
производственного управления на 
необходимость проведения специали
зации хозяйств и разработки пример

ВЕСНА ДАЕТ ДИРЕКТИВЫ
Состоялось первое заседание сове

та Парабельского производственного 
управления.

Начальник управления тов. Кри
вов отметил, что в прошлом году в 
хозяйствах управления посевы пше
ницы увеличились по сравнению с 
1961 годом на 65 процентов, вало
вой сбор зернобобовых культур —  на 
30 процентов. Однако использованы 
далеко не все резервы увеличения 
производства сельскохозяйственных 
продуктов. В ряде колхозов еше сла
бо внедряются передовые методы 
труда, очень много недостатков в под
готовке к  весеннему севу.

Главный зоотехник Каргасокского 
.зверосовхоза тов. Поздоровкина го
ворила о том, что Пудинский совхоз 
дает дорогую продукцию. Необходимо 
укрепить кормовую базу животновод
ства, тогда и продукты станут дешев
ле.

Председатель колхоза имени Лени
на Парабельского сельского Совета 
тов. Карачун резко критиковал рабо
ту ветспециалистов за большие недо
статки в проведении профилактики 
заболевания животных.

Директор совхоза «Пудинский» 
тов. Игнатиков сказал, что Парабель- 
ское отделение «Сельхозтехники» 
должно лучше заботиться об обеспе
чении хозяйств необходимыми меха
низмами.

Главный зоотехник управления 
тов. Хорсеев настоятельно рекомендо
вал всем руководителям колхозов и 
совхозов ставить молодняк на интен
сивный откорм.

Главный агроном управления тов. 
Железчиков обратил внимание совета 
на необходимость усиления подготов
ки к  севу, особенно очистки семян. В 
колхозах «Искра», имени Шишкова 
и других семена еще не доведены до

посевных кондиций по чистоте. А в 
совхозе «Пудинский» кондиционных 
семян только 3 процента. Очень мед
ленно ведется ремонт по^ообрабаты- 
вающих машин.

Главный инженер Парабельского 
отделения «Сельхозтехники» тов. Ма
каров критиковал руководителей кол
хозов, которые еще не приступили к  
ремонту тракторов. Производственные 
мощности мастерских отделения ис
пользуются из-за этого неполностью.

Секретарь Парабельского партий
ного комитета тов. Монголии говорил 
о задачах коммунистов в борьбе за 
образцовую подготовку к  весне. Весна 
уже на пороге, и она дает свои дирек
тивы. Нельзя больше медлить.

Совет Парабельского производст
венного управления принял решение, 
направленное на дальнейший подъем 
сельскохозяйственного производства.

В. ГОРБУНОВ.

ных норм выработки и расценок для 
колхозов.

Звеньевая по льну колхоза «Сиби
ряк» агроном Валя Давыдова поде
лилась опытом работы звена в 1962 
году. Она заметила, что управление 
должно уделять больше внимания 
развитию льноводства.

Опытом своей работы по возделы
ванию сахарной свеклы поделился 
звеньевой колхоза имени ХХП съезда 
КПСС П. Лмчин.

В 1962 году каждый гектар 
сахарной свеклы дал по 285 цент
неров корней, нынче думаем полу
чить по 300, —  заявил он.

Зоотехник колхоза «Прогресс»
0. Михеева посоветовала, чтобы ра
ботники управления лучше учили 
специалистов сельского хозяйства, 
как надо практически внедрять новое, 
передовое в колхозное производство.

Председатель колхоза имени Кали
нина тов. Маринин критиковал работ
ников управления за то, что ими не 
разработаны меры по борьбе с овсю
гом.

Л. ВОЙТЕНКО.

Правда, когда на кукурузном поле 
было горячее время, мне давали 
помющниосов.

Учасши были разлмчіны по 
плодорО'Дности почвы и по предше
ственникам: 40 гектаров —  пласт 
многолетних трав, 30 гектаров —  
пропашные культуры и 33 гектара— 
овес. Из всей площади: 73 гектара—  
зябь и 30 гектаров —  весновспашка. 
На участок в 40 гектаров еще зимой 
вывезли 600 тонн перегноя. Ранней 
весной на зяблевой вспашке сделали 
прибивку влаіи, перед посевом эту 
землю вновь перепахали на глубину в 
15— 17 сантиметров, а весновспашку 
провели на глубину 25— 27 санти
метров. После лущения зяби в один 
след, а весновспашки в два следа 
почву прикатали тяжелыми катками. 
Всю площадь засея.чи с 29 мая по 13 
июня. (Йемена предварительно про
травили препаратом Т.МТД. У нас бы
ло два сорта семян —  ВйР-42 (на 30 
гектарах) и «букоъинская-3» (на 73 
гектарах). Сеялка самая обычная —  
СКГ-б с мерной проволокой. 64 гекта
ра засеяли квадратно-гнездовым спо
собом, а 39 гектаров —  широкоряд
но этоИГже сеялкой, оставив выезд 
для междурядной обработки посевов.

На каждый гектар высевали по 30 
килограммов зерна. Сразу же после 
сева проборонили поле, а при первых 
всходах подкормили растения амми
ачной селитрой— по 1,3 центнера на 
гектар. Подкормку проводили сеялкой 
СД-24 с одновременным бороновани
ем. Как только кукуруза дала пятый 
листок, провели междурядную обра
ботку навесным культиватором с 
бритвенными лапками. Причем, в се
редине между бритвенными лапками 
был вставлен один зуб с экстирлатор- 
ной лапкой. Там, где были квадраты, 
первую обработку междурядий прове
ли в двух направлениях. Вскоре про
вели и вторую обработку междуря
дий.

Посевы были чистые и хорошо 
шли в рост. В августе кукуруза стоя
ла стеной —  стебли высокие, тол
стые, сочные. На 40 гектарах куку 
руза дала хорошие крупные початки 
—  по 2 — 3 на каждом стебле. Сред
няя величина початков —  25 и боль
ше сантиметров. Убирали кукурузу 
двумя комбайнами с 6 по 22 августа.

Естественно, что я очень волно
вался, когда стали определять уро
жайность. Урожай определяли агро
ном колхоза тов. Горохов и агроном 
из бывшего тогда Парбигского управ
ления. .Они меня совсем не порадова
ли. По их подсчетам получилось, что 
каждый гектар в среднем дал 347 
центнеров зеленой массы (биологиче
ской урожайности).

Я был в растерянности, откровенно 
говоря. Перед уборкой на наших по
лях побывали многие кукурузоводы, 
специалисты и руководители. Все они 
в один голос говорили, что эта куку 
руза —  лучшая в Бакчарском районе, 
а как дошло дело до определения уро
жайности— она вдруг оказалась чуть 
ли не самой худшей. По моему мне
нию, урожай все-таки определен не
правильно. Взять хотя бы такую де
таль —  урожай определяли только 
6 августа. А кукурузу мы убирали до 
22 августа. Это время как раз самое 
благоприятное для роста кукурузы, 
каждый день она буквально поднима
лась в рост еще на несколько санти
метров. В это же время стали наби
рать силу и початки. Во время убор

Для борьбы с 
вредителями полей

Интересные сшыты на полях харной свеклы и даже картофе- 
страяы. в  частности в Киров- ля. они использовали трихограм- 
ской области, провели научные му —  небольшое насекомое, на- 
сотрудники лаборатории биоме- поминающее осу. 
тода Всесоюзного института ра- Полезные насекомые уничто- 
стениеводства, сообщает «Ле- жили вредных, урожай был спа- 
нинградская правда». Для борь- сен. Ныне трихограмму исполь- 
бы с опаснейшим вредителем —  зуют уже в 15 областях и краях 
озимой совкой, угрожающей страны, 
уничтожить урожай хлебов, са- (ТАСС)

ки мне просто некогда было спро
сить, но потом, когда кукурузную 
массу заложили на силос, я  потребо
вал от руководителей колхоза и спе
циалистов пересчитать урожай. Но за
ниматься Э1ЧІМ никому не хотелось. 
Наконец, через два месяца силос об
мерили. Потом начали что-то высчи
тывать. Прошло еще полмесяца. И вот 
результат —  109 центнеров силосной 
массы заложено с каждого гектара по
сева. Я так и не знаю, каким циф
рам верить, какой все-таки урожай 
дала моя кукуруза.

Может быть, подобные случаи были 
и у других кукурузоводов. Надо как- 
то все это обдумать нашим специа
листам. Конечный итог— урожай —  
волнует каждого кукурузовода. Ведь 
мы принимаем обязательства по вы
ращиванию урожая задолго до посев
ной и в дальнейшем держим ориентир 
на этот запланированный урожай. 
Стремимся сеять, ухаживать за посе
вами, убирать выращенную культуру 
так, чтобы не только выполнить, но 
и перевыполнить принятое обязатель
ство. А если специалисты будут иной 
раз считать неправяльяо урожай, то 
угаснет боевое настроение б о р ь б ы ^  
высокий урожай. Этого допускать ни
как нельзя.

Конечно, очень важно опреде.іятъ 
урожай кукурузы на корню. Но, 
по-моему, главным мерилом рабо
ты кукурузоводов должно быть коли
чество силосной массы, а не биологи
ческая урожайность. А то ведь как у 
нас иногда получается: считается, что 
на корню урожай кукурузы вы
ращен по 500— 700 центнеров с гек
тара, а силосной массы в бурты попа
дает по 200— 300 центнеров. Куда 
девается остальная часть урожая? 
Или вообще урожай на корню опреде
лен был неправильно, или половина 
его была потеряна прй уборке.

Если будем определять урожай н 
по количеству массы, заложенной в 
силосные бурты, это усилит борьбу за 
качество уборки и поможет более точ
но определить урожайность кукурузы 
с каждого гектара вве зависимости от 
сроков уборки. Ведь урожай кукуру
зы во многом зависят от времени 
уборки, гак как во второй фазе веге
тации «королева полей» растет, как 
говорят, не по дням, а по часам. Гек
тар кукурузы, убраиный, напрамер, 6 
августа, по урожайности никак нель
зя сравнить с гектаром кукурузы, 
ранным, скажем, 26 августа, —  зеле
ной массы он даст самое малое в пол
тора раза больше, чем ее было полу
чено при раннем сроке уборки. ^

Я думаю, что не бесполезно б ы *  
бы обучить каждого кукурузовода 
умению определять урожайность «ко
ролевы полей». Как это сделать луч
ше, должны подумать специалисты. 
Либо научить этому механизаторов 
ва сміинарах, на практических заня
тиях, либо дать каждому кукурузово
ду памятки по определению урожай
ности «королевы полей». Очень важ
но также научить нас, кукурузоводов, 
определять, сколько в полученном 
урожае и в заложенном силосе содер
жится кормовых единиц.

Сейчас еще стоят морозы, но зима 
заметно начинает отступать. Скоро, 
очень скоро наступит горячая весен
няя пора. Я, как и другие механиза
торы, жду с нетерпением весны. В 
этом году я буду выращивать 
кукурузу на 120 гектарах. Земля 
вспахана осенью. Вся техника —< 
трактор и прицепные орудия —  от
ремонтирована еще в ноябре. Для 
удобрения полей сбуртовано 3.000 
тонн перегноя. Сейчас вывозим его на 
кукурузные массивы. Семян и мине
ральных удобрений в хозяйстве пока 
нет.

В этом году я  буду бороться за 400 
центнеров зеленой массы с гектара. 
На 40 гектарах постараюсь добиться 
початков. Кроме кукурузы, буду вы
ращивать свеклу на 10 ге кта р а » ^  
Рассчитываю добиться не менее 250 
центнеров корней с гектара.

Н. ВЕЛИЧКО,
кукурузовод колхоза имени
Жданова Бакчарсного произвол*
отвеииого упрамеиия.
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БЕЗ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА

В минувшем году малая комплексная вііигада Владимира Ященко 
со Средне-Тымского лесопункта Каргасокского леспромхоза заготови
ла, стрелевала и погрузила крупными пакетами 23.031 кубометр ле
са. В пятом году семилетки бригада В. Ященко решила заготовить и 
отгрузить на нижний склад 25 тысяч кубометров древесины.

На снимке: тракторист Владимир Ященко.
Фото А . Александрова.

Коллектив нашей налой комплекс
ной бригады в ответ на призыв кар- 
гасокских механизаторов решил вклю
читься в соревнование за повышение 
производительности труда. На своем 
тракторе мы обязались отработать без 
капитального ремонта б тысяч часов 
вместо 4 тысяч по техническим нор
мативам.

Работаем мы в лесосеках с боль
шим количеством тонкомерыых на
саждений. Поэтому в этих условиях 
очень важно использовать кажлуіо 
минуту рабочего времени, четко орга
низовать труд в бригаде. Все члены 
бригады во всем помогают друг другу. 
Рабочий день мы начинаем с чокеров- 
ки хлыстов, заготовленных вальщи

ком накануне. А пока вальщик гото
вит деревья для следующего воза, мы 
с помощником трелюем хлысты на по
грузочную площадку верхнего скла
да.

Бывает так, что сучкоруб не успе
вает готовить хлысты для чокеров- 
ки. Тогда на помощь ему приходит 
вся бригада: и тракторист, и валь
щик, и помощник тракториста.

Однако и наша бригада имеет еще 
большие резервы для повышения про
изводительности труда. Как правило, 
приходится каждую смену простаи
вать на погрузочной площадке верх
него склада в ожидании разгрузки во
за хлыстов. По этой причине бригада 
ежедневно теряет по 20— 30 минут

рабочего віюмени. Чтобы избежать 
еще более длительных простоев, при
ходится сбрасывать лес в 40— 50 
метрах от разгрузочной эстакады^ а 
затем снова подтаскивать его.

В  нашей бригаде большое внимание 
уделяют правильному использованию 
техники. Мы тщательно ухаживаем 
за трелевочным трактором, вомемя 
проводим технические уходы. Чтобы 
в совершенстве знать материальную 
часть трактора, я занимаюсь в школе 
механизаторов, которая открыта в на
шем лесном поселке.

Я. ФЛЕШНЕР, 
тракторист Тимирязевского лес

промхоза.

НЫНЧЕ ЗДЕСЬ, ЗАВТРА ТАМ...
Многие малые комплексные брига

ды нашего леспромхоза наметили на 
пятый год семилетки высокий рубеж 
—  ̂ заготовить и стрелевать 2 0 — 25 
тысяч кубометров древесины. Такая 
выработка по плечу многим бригадам. 
Необходимо только поставить перед 
собой твердую цель: ежедневно от
правлять на нижний склад не менее 
75 кубометров леса.

Успех бригады во многом зависит 
от нас, вальщиков. Надо правильЕЮ 
вести разделку лесосеки, валить де

ревья так, чтобы их легче было чоке- 
ровать. Мне шіогда удается загото
вить за смену 120— 130 кубометров 
древесины. Например, в декабре ми
нувшего года я обслуживал сразу два 
трелевочных трактора и каждому из 
них поставлял положенную норму 
хлыстов. Сменные задания выполнял 
на 200 процентов. Значит, работать 
высокими темпами можно и в наших 
лесосеках.

'Но добитыя постоянной высокой 
выработки на тракторо-смену нашим

• т

По призыву малых 
комплексных бригад В. П.
Мытниченко и В. П. Яны- 
шевского в лесосеках на
шей области ширится соревнование 
механизаторов за повышение произ
водительности труда. Десятки ком
плексных бригад комбината «Томлес», 
поддержав почин каргасокцев, реши
ли включиться в борьбу за выработку 
20— 25 тысяч кубометров леса в род 
и успешно выполняют принятые 
обязательства.

Однако в некоторых леспромхозах 
инициативу каргасокцев распростра
няют плохо. Редакция газеты связа
лась по телефону с конторой Ново- 
Тегульдетского леспромхоза. К  аппа
рату подошел директор предприя
тия тов. Стацеяко.

—  Как распространяется в  лесо
секах лесщюмхоза почин каргасож-

^ и х  механизаторов?
:,ь ■— Пока в  коллективах лесопунк
тов и  мастерских участков принима
ются общие обязательства на пятый 
год семилетки. Коллектив леспром
хоза решил досрочно, к  26 декабря, 
выполнить годовой плая лесозагото
вок. О почине каргасокце® мы, ко
нечно, слышали. Принимаем меры 
для его распространения.

^  Какие же конкретные меры 
приняли?

—  Конкретные обязательства у 
нас приняли четыре комплексные 
бригады. Вопрос о массовом разверты
вании соревнования малых комплекс-

О почине мы, конечно, слышали../*
ных» бригад обсудили на собрании 
партийно-хозяйственного актива. Так 
что дело пойдет.

А пока в леспромхозе из 29 комп
лексных бригад в соревнование по 
примеру каргасокцев включились 
только 4.

В явно затруднительное положение 
поставил наш вопрос о поддержке по
чина каргасокцев председателя ра
бочкома профсоюза ІЗерегаевекого 
леспромхоза тов. Кузьминых:

—  Мы поддержали лочин интузет- 
ских лесозаі отовителей, которые 
включились в соревнование за до
срочное выполнение годового плана, 
решили досрочно выполнить годовой 
план лесозаготовок, в первом кварта
ле обязались дать сверх плаПа 3 ты
сячи кубометров леса.

—  А обсуждался ли призыв кар
гасокцев на заседании рабочкома 
профсоюза?

—  Когда подводили итоги минув
шего года, обсуждали и вопросы со
ревнования.

Кто из механизаторов вступил 
в соревнование?

—  8 комплексных бригад Северно
го лесопункта. Все они решили на 
10 процентов увеличить комплексную 
выработку.

—  А сколько же они вывезут за 
год?

“  Не подсчитывали еще, эта ра
бота у нас только проводится.

—  Какие бригады Северного лесо
пункта уже вступили в соревнова
ние?

—  Понимаете, не помню... Но ес
ли нужно, я могу минут через десять 
дать вам такую справку.

Дел-0, конечно, не в справке, тов. 
Кузьминых, а в то.ч, что в леспром
хозе никто не организовал соревно
вание малых комплексных бригад. В 
лесосеках предприятия о почине 
каргасокцев знают понаслышке.

Медленно развертывается соревво- 
вание малых комплексных бригад в 
Чаинском леспромхозе.

—- Пока почин бригад В. Мытни- 
чеяко и  В. Янышевского у  нас под
держали мехапизатофы Бундюрского 
я  Чаинского лесопунктов, ■—' расска
зал директор леспромхоза тов. Мар
ченко.

—  А сколько бригад включилось і  
соревнование?

— На Бундюрском лесопункте 6 
бригад, на Чаинском— точно не знаю.

—  А рабочком занимался обсужде
нием почина каргасокцев?

—  Рабочком утвердил обязатель
ства леспромхоза, а вопросом сорев
нования малых комплексных бригад 
еще не занимался.

К 20-летию  сраж ен и я  на В олге

КАК ЭТО БЫЛО
J L  ВГУСТ, 1942 год. .Чиния фрон- 

та приближается к  Волге. Над 
степью, иэрезашіой оврагами н  балка
ми, нависли тяжелые тучи. Между 
ними прячется солнце, тусклое, в ба
гряном ореоле.

По траншеям и окопам передается 
приказ: «Ни шагу назад». На лицах 

^ й ц о в  и командиров —  глубокая 
отабочѳнность. Приказ —■ это веле
ние Родины, призыв партии. Мнение 
пишут заявления о приеме в партию, 
и каждое заканчивается словами; 
«Буду стоять насмерть!»

Берлинские радиостанции в эта 
дни передавали речь Гитлера. «Я хо
чу, —  говорил он, —  достичь Волги 
у одного определенного пункта, у  од
ного определенного города. Случайно 
этот город носит имя Сталина. Но я 
стремлюсь туда не по этой причине 
—  город мог называться совеем ина
че. Я иду туда потому, что это весь
ма важный пункт... Вместе с ним я 
получу кавказскую нефть, украин
скую руду, уголь и хлеб.-. Я задушу 
Советы...»

Над Доном мгла. Багровыми стол
бами она поднялась до самого неба.

Горит станица Калач. Зарево по
жара охватывает весь гоіязонт. Здесь 
Гитлер сосредототал свыше миллиона 
солдат. Немецкие армии— шестая Па
улюса и четвертая танковая Гота -— 
наносят главный удар. Сюда брошена 
пятая часть всех пехотных и около 
трети танковых дивизий Германии.

Двадцать третьего августа 1^42 
года, в воскресенье, на город, раекя- 
нтвпгайся на десятки кламметров, об
рушился страшный удар. Две тысячи 

■*:|самолетов бомбили ёго. Падали горя
щие аэростаты, рушились дома, ва
лились стены заводов, бежали жен
щины с детьми. Санитары яесля ра
неных. На голубой глади Волги крас
ные цятаа.*.

★  ★

Запаски участника 
великой битвы

С ЕНТЯБРЬ, 1942 год. Землянка 
штаба фронта.

Здесь член Военного совета фрон
та Н. С. Хрущев, командующий ге
нерал-полковник А, 1L Еременко, сек
ретарь обкома А. С. Чуялов. Перед 
ними генерал-лейтенант В. И. Чуй
ков.

—  Нам известно, говорит тов. 
Еременко, обращаясь к  тов. Чуйкову, 
—  что южная группа, которой Вы 
командовали, крепко побила против
ника на реке Аксай и  тем обеспечила 
маневр войск фронта на главном на
правлении...

—  Учусь воевать, Андрей Ивано
вич, —  ответил Чуйков, — ’ это пер
вые уроки.

—  Военный совет фроята, —  гово
рит тов. Хрущев,— по согласованию с 
Верховным главноконавдоваіниесм 
предлагает Вам, товарищ Чуйков, 
вступить в командование шестьдесят 
второй армией, на которую возложеяа 
оборона города...

Чуйков ответил:
—  Приму все меры, чтобы город яе 

сдать... Сея’одня же буду там. Кля
нусь, оттуда я не уйду. Мы отстоим 
город или погибнем там...

И лот уже Чуйков подЕпгмается на 
Мамае® кургал.

В хмуром задымленном небе идет 
воадушный бой. Пикируют бомбарди
ровщики. Бомбы рвутся недалеко от 
водсхвапорных баков. Фашистские 
летчики намереваются разбить баки. 
Один заход, другой, третий, но бом
бы ложатся то правее, то левее ба
ков.

Чуйков останавливается. На его 
лице мелькает улыбка. У него созре- 

-ло какое-то решение. В блиндаже

штаба армии, встретив начальника 
штаба Н. И. Крылова, Чуйков при
казывает:

—  Подтянуть штабы дивизий, пол
ков и батальонов вплотную к  перед
нему краю. Вплотную...

—  Чтобы выбить из рук врага 
главный козырь войны —  авиацию, 
необходимо ночью приблизиться к 
траншеям противника на бросок гра
наты и держаться. А когда против
ник поймет нашу хитрость и попы
тается оторваться —  не зевай: са
дись ему на хвост и не отпускай от 
себя дальше броска гранаты.

Это был рискованный, во верный 
шаг.

Проходит несколько дней, и  все ме
няется. Над дымящимся городом кру
жат сотни немецких пикировщиков, 
гудит и качается земля. Мамаев кур
ган трясется, как стог соломы, но 
нигде не видно отступающих бойцов 
и  командиров. Они все вместе со шта
бами в первой траншее.

Появляются немецкие танки и тут 
же вспыхивают яркими кострами. 
Бросаются в атаку немецкие автомат
чики и попадают под губительный 
огонь наших пулеметов, автоматов, 
винтовок. Местами завязываются ру
копашные схватки, но отступающих 
не видно.

С этого моыеінта передний край 
обороны города приобрел невиданную 
упругость.

О КТЯБРЬ, 1942 год. Паулюс 
неоднократно доносил в ставку 

Гитлера, что на берегах Волги рус
ские построили сотни крепостей...

Крепости... Вот они. Это дом Пав
лова я другие, такие же дома.

Под бомбежкой и обстрелами ра
бочие тракторного завода ремонтиру
ют танки...

На втором этаже мельницы пуле
метчик Илья Воронов одш ведет 
огонь я з  трех видов оружия; гомфуаь

В начале января &оро Томского 
обкома КПСС по руководству про
мышленностью и строительством обя
зало комбинат «Томлес», обком проф
союза работников лесной, бумажной 
и деревообрабатывающей промышлен
ности, руководителей леспромхозов в 
лесопійіктов, партийные, профсоюз
ные и комсомольские организации 
аіианизовать широкое соревнование 
механизаторов за выработку каждой 
комплексной бригадой 20— 25 тысяч 
кубометров леса в год. Однако в не
которых леспромхозах, как свидетель
ствуют факты, ценный почин карга
сокцев распространяют плохо.

Пора на каждом предприятии от 
одобрения почина на словах перейти 
к  делу.

механизаторам мешает то, что состав 
бригад часто меняют. Вальщиков то и 
дело переводят из одной бригады в 
другую. Формально бригады называ
ют комплексными, а на деле меха
низаторы в них трудятся разобщенно.

Я, например, ^>аботаю вальщиком 
четвертый год. За это время при
шлось поработать в составе многих 
бригад. Сейчас меня прикрепили к 
опытному трактористу Андрею Мель
нику. Он часто в смену заготавливает 
до 80 кубометров* леса. Но под пред
логом «производственной необходимо
сти» меня нередко отрывают от его 
бригады, дают «срочные» задания.

Чтобы включиться в соревнование 
за 20— 25 тысяч кубометров леса в 
год, нужно иметь постоянные, креп
кие бригады. Ведь не секрет, что не
которые бригады только потому мед
лят принять на себя высокие обяза
тельства, что не знают, ка к сложится 
у них состав бригады, будет ли он 
постоянным.

Наша комплексная бригада, под
держав почин каргасокскиі механи
заторов, решила заготовить в пятом 
году семилетки 23 тысячи кубомет
ров леса. Мы постараемся так ис
пользовать технику и свой опыт, что
бы сдержать слово. Но к  нашим пре
тензиям должны прислушаться ру
ководители лесопункта. Они обязаны 
создать соревнующимся бригадам все 
условия для выполнения обяза
тельств.

Н. ЛОБАЧЕВ, 
вальщик Карбинского лесопунк
та Кибегинского леспромхоза.

Лясж»лаа. в  редлхещ мж о
Д о р о г а

из ц ем ен та
Есть различные виды дорог: бе

тонные, асфальтовые, грунтовые, с 
гравийным покрытием. Но на днях я 
впервые увидел дорогу, покрытую... 
цементом. Пролегла она в Томске по 
улице Карташева от трамвайного тре
ста до базы конторы снабжения тре
ста «Промстрой».

Сам я по профессии строитель и 
поэтому не мог не заинтересоваться 
подобной «новинкой». Дорога приве
ла меня к  железнодорожной ветке ба
зы конторы снабжения треста «Пром
строй». Здесь разгружались три ва
гона с цементом. Один за одним отъ
езжали необорудованные, доверху на
груженные самосвалы. Останавливаю 
самосвал IN* 14-45 и спрашиваю во
дителя тов. Куликова; почему возите 
цемент на непереоборудованных ма
шинах.

—  По приказанию начальника ав
тохозяйства ІМ 14 тов. Трубачева,—  
ответил он, —  нас послали на необо
рудованных машинах.

Виноват и начальник конторы 
снабжения треста «Промстрой» тов. 
Шйхиантер, который разрешил возить 
цемент на неприспособленных для 
этой цели машинах. По самым 
скромным подсчетам, на дороге оста
лось не менее 8 тонн цемента. Инте
ресно, кто заплатит за потерянный 
цемент, и на какие нужды руководи
тели конторы снабжения спишут его?

В. СОКОЛОВ, 
инженер СУ-1 треста «Промстрой».

П о ч т о в ы й

« с ю р п р и з »
Накануне нового года мы отпра

вили письмо в г. Тамбов родителям, 
а недавно получили его обратно с 
надписью; указанный адресат по про
писке не значится. Велико было на

ше удивлеше. Родители всю свою 
жизнь живут по указанному адре
су и вдруг <яе значатся».

Когда я внимательно осмотрел 
конверт, то почтового штампа г. Там
бова на нем не оказалось. Тогда мы 
поняли, что это просто «новогодний 
сюрпрзз» работнико® товеской поч
ты: видимо, письмо в Тамбове и не 
было.

Ло такой «сюрприз» ни вам, ни 
нашим родителям не нужен. Про
сим разъяснить это томским почтови
кам.

Ю. КАРАТЕЕВ.

В ожидании 
автобуса

Поселок Моряковка —* крупный 
населенный пункт. Здесь имеется не
сколько предприятий: ремонтно-экс
плуатационная база речного тран
спорта, стеклозавод и другие. До ше- 
ети тысяч человек проживает в Мо- 
ряковке.

Часто по различным делам жите
лям поселка приходится выезжать в 
Томск, Но поездка в областной центр 
—  проблема, особенно в субботу и 
воскресенье. Автобус ходит только 
два раза в день—  утром и вечером.

Уехать из Томска в Моряковку 
тоже нелегко. Автобус переполнен до 
отааза. Многие пассажиры остаются.

По нескольку часов ожидают пас
сажиры автобус возле столовой Мо- 
ряковки, чтобы уехать в Томск. Мно
гие уходят встречать машину за по
селок. чтобы там, если посчастли
вится, заранее занять место.

Такси бывают редко.
Раньше для остановок автобусов, 

следующих по маршруту Томск— Мо
ряковка, были отведены определен
ные места. Сейчас таких постоянных 
остановок нет, и  это очень неудобно 
для пассажиров.

А. НЕКРАСОВ.

После выступления газеты 
еКрасное знамя»

«ПО ПРИНЦИПУ
тяп-ляп»

Так была озаглавлена корреспон
денция, опубликованная в «Крас
ном знамени» 6  сентября 1962 го
да. В  ней рассказывалось о боль
ших недоделках в строительстве 
здания для Парабельского пром
комбината, допущенных строитель
ным участком треста «Томск- 
строй».

Бой на заводе «Красный Октябрь». 
Снимок сделан в декабре 1942 года.

повым целям бьет из пулемета, по 
одиночным —  из винтовки, по бро
невикам —  из орудия. На поясе у 
него целое ожерелье из гранат «Ф-1».

Полуразрушенное здание обороняет 
один пулеметчик —  морской пехо
тинец. Возле пулемета полевой те
лефон. Моряк подігамает трубку.

—  Начальник гарЕШЗОна Стогов у 
телефона... Что? Держимся. Сколько 
нас? Двое: я и пулемет...

Десятки тысяч умов искали и на
ходили такие тактические приемы, 
что каждый бой в любой точке горо
да ошеломлял врага. Паулюс, его ге
нералы и офицеры были поставлены 
в тупик. Что же делать? В ставку 
Гитлера полетели шифровки, теле
граммы, запросы: Паулюс жаловался 
на недостаток сил, специальных ча
стей и особых штурмовых орудий. 
Теперь он думал об одном— превра
тить в песок руины города, утопить в 
огне его защитников и, пусть это бу
дет пустырь, пепелище, но он завоюет 
его.

Над головами защитников города 
накисла тяжелая огне®ая туча. Как 
огромный молот, от удара ко^рого, 
кажется, не останется ничего.

В заводском районе поднимаются 
огромные столбы зешли, они кажут- 
ч;я легкими, как пух. Доносится оглу-

Фото г .  Зельма.

♦

грохот взрывов фугас-

(Агентство печати Новости).

тигельный 
ных бомб.

Валятся заводские трубы. Падают 
подрубленные осколками железные 
столбы. От огня снарядов и мин по 
всему заводскому району вырастают 
сплошные стены огня. До самого не
ба поднимаются гигантские грибы го
рящей нефти. Огненные потоки под
катываются к  реке.

Горит Волга.
По воде, сквозь огонь, пробиваются 

к  берегу лодки, катера, люди. В 
блзвндаже, охваченном со всех сторон 
огнем, полко'вник Овчаренко вручает 
партбилет бойцу и уходит вместе с 
ним в  бой —  из огня в огонь.

У каждого бойца инструкции Чуй- 
ко-ва, ка к надо действовать в соста
ве мелких штурмовых групп.

Защитники города пускают в ход 
ножи, лопаты, штыки. И вот свер
шается подвиг. Против тяжелого тан
ка поднимается охваченная пламенен 
с головы до ног богатырская фигура 
морского пехотинца. В поднятой руке 
разбитая бутылка, из нее течет го
рящая жидкость. И весь пылающий 
пехотинец, как знамя на ветру, под
нимается все выше и выше. Под ним 
вагораѳтся тяжелый немецкий танк. 
Этот подвиг совершил комсомолец 
HOPAK Михаил Паникаков.

Мощные, следующие непрерывно 
удары врага, не дают ему желаемых 
результатов. Враг остановлен.

Ж Ж  ОЯБРЬ, 1942 год. Дни вели- 
* *  кой битвы на Волге отмечены 
массовым героизмом советских людей. 
Девятнадцатого ноября тысяча де
вятьсот сорок второго года громовой 
раскат залпов «катюш» и несколь
ких тысяч стволов артиллерии воз
вестил о начале разгрома немецко- 
фашистских войск между Доном и 
Волгой.

Через три дня войска двух фрон
тов соединились в районе Калача. В 
окружении оказались триста трид
цать тысяч гитлеровцев. Весь мир 
облетела эта весть.

V

Д ЕКАБРЬ, 1942 год. Для усиле
ния ударной группировки войск 

«ЗиміБяя гроза» (так называлась 
группировка МанштеЙна) Гитлер пе
ребросил десять танковых и пехот
ных дивизий из Франции и других 
мест. Грушіировка предназначалась 
для деблокирования арміпі Паулюса. 
Танки МанштеЙна наступали вдоль 
железной дороги от Тихорецка— на 
Волгоград.

Начальник областного управле
ния бытового обслуживания насе
ления тов. Постнов сообщил редак
ции, что недоделки устранены и 
коллективу комбината созданы нор
мальные условия для работы.

«НУЖНА ЛИ 
КОНСУЛЬТАЦИЯ?»

Под таким заголовком в «Крас
ном знамени» 6 января 1963 года 
была опубликована корреспонден
ция о продаже яиц по завышенной 
цене столовой №  33  Томского тре
ста столовых в цехах завода рези
новой обуви.

Заместитель начальника област
ного управления торговли тов. Бо
чаров сообщил редакции, что за на
рушение правил советосой торгов
ли директор столовой А . Ф . Мел- 
кова строго наказана.

Рабочим возвращены деньги, 
переплаченные ими сверх фактиче
ской стоимости яиц.

Утром 27 декабря ва флангах Ман
штеЙна появилось колоссальное коли
чество советских танков 2-й ударной 
армии генерала Р. Я. Малиновского.

В войсках МанштеЙна замешатель
ство. Советские танкисты врываются 
в Ботелышеово, ведут уличные бои. 
захватывают аэродром —  более ста 
самолетов.

ОстатЕШ разбітгых немецких войск 
вместе с фельдмаршалом Манштейном 
спасаются бегством за реку Маныч.

Д І  НВАРЬ, 1943 год. Мамаев кур- 
ган —  господствующая над го

родом высота. Здесь 26 января 1943 
года танкисты 21-й армии соедини
лись со штурмовыми группами 62-й 
армии. На вершине Кп>гана взвился 
красный флаг.

Фашисты заползали на вершину 
Мамаева кургана, смотрели с нее на 
волжские просторы и готовились на
нести .смертельна удар в сердце на
шей Родины. Они просчитались.

Трудно столкнуть огромный камень 
с высокой скалы, но кш'да он поле
тит, то у  подножия не собрать и ос
колков. Мамаев курган —  та самая 
высокая точка войны, откуда мы 
столкнули фашистов. Им не удер
жаться теперь ни на Дону, ня на 
Днепре, ни у  наших границ, ни у 
Берлина.

V
^Е^ЕВРАЛ Ь, 1943 год. Во дворе 

"  универмага возле разбитой че
тырехствольной немецкой зенитной 
пушки стоит советский солдат в по
лушубке. Под ногами у него путается 
красная от кирпичной пыли поземка. 
На лице солдата улыбка. Чему он 
улыбается? Из подвала выходит 
пленный фельдмаршал Паулюс.

Здесь, недалеко от унгвеікі^ага, 4 
февраля состоялся многотысячный 
митинг. Трудящиеся города и воины 
праздновали победу.

И. ПАДЕРИН. 
(ТАСС),

Москва, 2 8  ^вЕваря.
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Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь  
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИМ СТРАНАМ

ЛОНДОН, 29 января. (ТАСС). 
Все большее число ангольцев бе
рется за оружие, чтобы продол
жать борьбу за освобождение сво
ей родины от португальского ко- 
лониа.і,ьного ига, — заявил здесь 
на пресс-конференции председа
тель народного движения за ос
вобождение Анголы Агостиньо 
Него.

Него указал, что народное дви
жение за освобождение Анголы 
посылало делегации во Францию,

Англию, Западную Германию. 
США и другие страны с це.%ью за
ручиться их поддержкой. Однако 
все просьбы народа Анголы оста
лись без ответа.

Агостиньо Вето с благодар
ностью отозвался о политической 
поддержке, оказываемой народу 
Анголы Советским Союзом и все
ми социалистическими странами 
в ООН и других международных 
организациях.

Трудящиеся стран капитала 
борются за свои права

Послание президента США 
по вопросам образования
В А Ш И Н ГТО Н . 30 января. 

(ТАСС). Невежество и неграмот
ность, неквалифицированные рабо
чие и уход из школы до заверше
ния образования — эти и другие 
пороки системы образования поро
дили неполадки в американской об
щественной и экономической систе
ме: детскую преступность, безрабо
тицу, бесполезную трату человече
ских ресурсов, потерю производи
тельной мощи и падение покупа
тельной способности, заявил прези
дент С Ш А  Дж. Кеннеди в посла
нии конгрессу по вопросам образо
вания.

Кеннеди привел в послании мно
жество фактов, свидетельствующих 
о серьезных недостатках систе?мы 
начального и среднего образования 
в С Ш А ,

Около 40 процентов американ
ской молодежи, указывается в по
слании, бросают среднюю школу, 
не закончив курса обучения.

Что же касается высшего обра
зования. добавляет президент, то в 
этой области «наступил давно пред
сказывавшийся кр и зи о . Особо 
Кеннеди сетует на острую нехват
к у  в стране инженеров и математи
ков. имеющих ученые степени.

Факты, приведенные в послании 
президента, свидетельствуют о том. 
что образование, и в особенности 
высшее, по-прежнему остается в

П р о в а л  
переговоров 

Брюсселев
БРЮ ССЕЛЬ. Переговоры о 

вступлении Англии в «общий ры- 
нок> закончились провалом. Пред
ставители шести стран — членов 
«общего рынка» соб^лись  29 ян
варя в напряженной атмосфере 
острых разногласий. Французскаг, 
делегация занимала на протяжениі 
двух дней — 28 и 29 января —• 
твердокаменную по:^ицию, отказы
ваясь возобновить переговоры с 
Англией.

Эта последняя встреча была 
весьма краткой, ее участники мог
ли лишь констатировать полную 
невозможность возобновить перего
воры с Англией 9 ее вступлении в 
«общий рынок». Переговоры отло
жены на неопределенный срок.

После заседания руководители 
делегаций шести стран пригласили 
главу английской делегации Хита и 
сообщили ему, что европейское эко
номическое сообщество («общий 
рынок») пока не в состоянии про
должать переговоры с Англией о 
ее вступлении. (ТАСС).

С Ш А  привилегией имущих классов 
и почти недоступно лицам, живу
щим на трудовые доходы. В посла
нии обращается также внимание на 
то, что учебные помещения, лабо
ратории и библиотеки во многих 
американских колледжах устарели 
и переполнены.

Не лучше обстоит дело и с пре
подавательскими кадрами. Каждый 
5-й учитель в С Ш А  или вообще не 
имеет документов, дающих ему пра
во на преподавание, или не прошел 
требуемого обучения.

Резко ощущается в Соединен
ных Ш татах и нехватка школьных 
помещений. «В прошлом году, — 
заявляет президент, — более 
1.500.000 детей училось в перепол
ненных классах, и. кроме того. 
2.000.000 детей учились в усло
виях, далеко не отвечающих уста
новленным требованиям».

«Федеральное правительство, — 
прямо указывает Кеннеди. — не 
может обеспечить необходимую фи
нансовую помощь, чтобы разре
шить все перечисленные выше про
блемы».

В заключение послания прези
дент отмечает большое значение, 
которое придают в Советском Сою
зе вопросам образования как одно
му из основных элементов мощи. 
п]|югресса и будущего страны, «Со
ветские высшие учебные заведения, 
— говорится в послании, — выпу
скают в 3 раза больше инженеров 
и в 4 раза больше врачей, чем Сое
диненные Ш таты... Советский Союз 
ежегодно подготавливает в 2 раза 
больше научных н технических кад
ров. чем С Ш А . Одновременно Со
ветский Союз практически ликви
дировал неграмотность, увеличив в 
23 раза с начала этого столетия 
число лиц. получивших образова
ние выше 7 классов».

Рост цен в Австрии
ВЕНА. 29 января. (ТАСС). Цены 

в Австрии с 1959 года повышались 
22 раза, сообщает газета «Курир». 
Повышение цен на продукты пита
ния и промышленные товары про
должается и в настоящее время. 
Растут также плата за коммуналь
ные услуги, транспортные и другие 
тарифы.

Дороже стали хлеб, молоко, ово
щи и фрукты, мясо, табак, бензин. 
Плата за воду возросла на 50 про
центов, за пребывание детей в дет
ских садах и яслях — почти в 3 ра
за, за лечение в больницах — на 
60 процентов, за проезд на трам
вае — на 30 процентов.

Даже место на кладбище, отме
чает «Курир», стало дороже на 66 
процентов.

По лондонской улице идет колонна рабочих-строи- 
телей. Они требуют повышения заработной платы. 
Плакаты, которые они несут, обращены к  властям.

I «А ка к  же насчет рабочих?» — спрашивает один. 
I Другой иронизирует: «Молочные реки, кисельные 
I берега и 650.000 безработных».
1 (Фото Сентрал Пресс— ТАСС).

ЛОНДОН. Все но
вым и новым англий
ским рабочим грозит 
удел тех, кто составля
ет уже почти миллион
ную армию безработ
ных в этой стране. Ра
бочие. которым угрожа
ет безработица, реши 
тельно отстаивают свое 
право на труд.

28 января около 
двухсот рабочих — ма
шиностроителей завода 
авиационной компании 
«Уитворт глостер эйр- 
кафт» в Ковентри при
ехали в Лондон и по
требовали от членов 
парламента выступить 
в защиту интересов 
трех тысяч рабочих это

го завода, находящихся 
под угрозой. увольне
ния. С этим же требо
ванием делегация обра
тилась затем и к  мини
стру авиации Эмери.

В министерство тран
спорта в тот же день 
пришла делегация су
достроительных верфеі? 
«Саймонс-лобнитц» в 
Ренфру (Шотландия) с 
протестом против наме
рения хозяев закрыті 
эти верфи, в результа
те чего работу потеря
ют сразу полторы тыся
чи квалифицированных 
судостроителей.

С Ш А . Служащие, 
работающие на атом

ном полигоне С Ш А  в 
штате Невада, объяви
ли забастовку и устано
вили пикеты вокруг по
лигона. Все работники 
полигона в знак соли
дарности с бастующими 
отказались пересечь 
линии пикетов.

Ф Р А Н Ц И Я . 6.000 
работников больниц 
Парижа по призыву 
трех профсоюзов — 
ВКТ, «Форс увриер» и 
«Французской конфеде
рации христианских 
трудящихся» начали 
неделю борьбы'за улуч 
шение условий труда и 
условий содержания 
больных.

Л И В А Н . Нефтяники 
«Ирак петролеум ком- 
пани» в городе Триполи 
решительно требуют 
восстановления на ра
боте всех уволенных в 
октябре прошлого года.

Учителя частных 
школ страны угрожают 
прекратить занятия, ес
ли не будут удовлетво
рены их требования о 
повышении зарплаты.

Даже владельцы мел
ких мебельных пред
приятий угрожают «за
бастовкой». Они требу
ют от правительства ог
радить их от иностран 
ной конкуренции.

(ТАСС).

« Ф Р А Н Ц И Я  С Т У Ч И Т  
З У Б А М И  О Т  Х О Л О Д А »

П А Р И Ж . 29 января. Корр 
ТА С С  Г. Драгунов передает:

Франция во власти необычных 
для этой страны холодов. В отдель
ных районах страны температура 
достигает минус 20 и даже 27 гра
дусов.

Сегодня парижские газеты вы
шли с очень тревожными заголов
ками; Столице хватит угля и мазу
та максимум на неделю: Что будет 
потом?

Почти каждый день приносит из
вестия о человеческих жертвах, 
прямо или косвенно связанных с 
нынешними холодами. Много людей 
гибнет на дорогах. Сегодня газеты 
сообщили, что в Лионе 4-летний ре-

Г в о з д ъ  в  с е р д ц е
Гвоздь из самодель

ного самострела вонзил
ся в сердце девятилет
него мальчугана Миши 
Банных, сына дорожно
го мастера. Пробив 
сердце насквозь, гвоздь 
застрял в позвоночни
ке. Ребенок, минуту 
назад со смехом носив
шийся по двору, упал 
навзничь, смертельнс 
раненный.

Трагический случай 
этот произошел на Ура
ле неподалеку от горо
да Свердловска, в селе 
Черданцево Сысертско- 
го района.

Взметая снежные 
вихри, машина с крас
ным крестом мчалась в 
областной центр. Ско
рее, скорееі Сердце ре
бенка истекает кровью.

В детсксй хирургиче
ской клш іике 1-й 
Свердловской город
ской больницы, куда 
доставили Мишу, нача
лась немедленная под
готовка к  сложной и 
трудной операции. 
Впрочем, сказать
«сложной» и «трудной» 
мало. Операция была 
совершенно необыч
ной. Сделать ее поручи
ли детскому хирй>гу 
профессору Алексею 
Звереву, ректору
Свердловского меди
цинского института.

Сложной была уже 
сама подготовка к  опе
рации. Анестезиологи 
(специалисты по наркэ- 
зу) применили новый в 
грудной хирургии ме
тод наркоза — интра
трахеальный. Наркоз 
проводился смесью за
киси азота с эфиром и 
кислородом при управ- 
ляемо?! дыхании. Труб

ка от аппарата вводи
лась через рот в тра
хею, и через нее маль
чик получал кислород и 
наркотическую смесь. 
Чтобы остановить само
стоятельное дыхание 
(оно было бы помехой 
при этой операции), М и
ше то и дело впрыски
вали специальные ве
щества — релаксанты.

Необходимым услови
ем благополучного хода 
операции было перели
вание крови. К  этому 
времени Миша потерял 
добрую треть ее и не
избежно должен был 
потерять еще во время 
операции. Контроль за 
переливанием крови по
ручили самому опытно
му анестезиологу Ген
надию Кречетову. Во 
время операции по 
команде профессора 
^мальчику вливали 
кровь то струйным, то 
капельным методами.

— При ранениях 
сердца. — рассказыва
ет Алексей Зверев. — 
принято делать перед
ний доступ. Но в этом 
случае ранящий пред
мет застрял в позвоноч
нике. Разрез надо было 
делать ближе к  нему. 
Я сделал необычный в 
сердечных операциях 
задний доступ, добирал
ся к  раненому сердцу 
не прямым путем, а 
«околицей» — так дик
товала сама рана.

...Удалено с левой 
стороны шестое ребро. 
открылась грудная по
лость. Околосердечная 
сумка (перикард) взду
лась от к ^ в и .

— Я попал на ледое 
предсердие. — продол
жает хирзфг, —■ а ране
ние было в правый же

лудочек. Надо было 
сердце приподнять, вы
нуть. Я «вывихнул», 
как мы говорим, из пе
рикарда сердце, при
поднял его и начал на
кладывать швы — пер 
вый, второй, третий...

Самыми драматиче
скими моментами этой 
трехчасовой битвы за 
жизнь были внезапные 
остановки сердца маль
чика. Трижды затихал 
маленький израненный 
комочек в сильной руке 
Зверева. Третий раз ос
тановка была особеннс 
длительной. Это случи
лось, когда был нало
жен последний шов. 
Сердце затихло. Про
фессор сокращал, мас
сировал его рукой, мыс
ленно горячо упраши
вая: «Отзовись!», И
сердце отозвалось: сна
чала медленные, вялые 
толчки, затем ритмич
ные. уверенные. Но на 
этом не кончились ис
пытания искусства и 
мужества хирурга и ето 
помощников. Нужно 
было еще найти 
гвоздь. Он прятался 
где-то за сердцем, и 
путь к  нему лежал че
рез заднее средостение 
(околосердечное прост
ранство). где проходят 
многие ваишые ортаны 
— пищевод, трахея и 
главная крсюяная маги
страль — аорта. По-ви
димому, гвоздь задел 
стенку аорты, потому 
что все средостение бы
ло буквально «нафар
шировано» свернувшей
ся кровью. Надо было 
рассечь медиастиналь
ную плевру, отделить 
блуждающий нерв, ото
двинуть пищевод, аор
ту...

Наконец. сложные 
анатомические «дебри» 
пройдены, и Зверев 
увидел ш ляпку гвоздя. 
Он с такой силой вон
зился в позвоночник, 
чт» даже погнулся на 
конце.

— Я тянул этот 
гвоздь словно не из че- 
-ловеческого тела, а из 
стены. — рассказывал 
профессор. — Такая 
операция — первая в 
моей тридцатилетней 
хирургической практи
ке.

В хирургической кли
нике. где лечится Ми
ша Банных, принимают 
все меры к  его быстрей
шему выздоровлению.

Ребенку, перенесше
му сложную и тяжелую 
операцию, потерявшему 
много крови, постоянно 
делают капельное пе
реливание ее, вводят 
сыворотки, глюкозу, 
дают много витаминов. 
Систематически дела
ются кардиограммы, 
рентгеновские снимки.

— На пути к  выздо
ровлению у Миши еще 
могут встретиться не
приятности. — сказал 
в заключение Алексей 
Зверев. — например, 
воспалительный про
цесс — ведь гвоздь 
был грязный. Но мы 
стараемся их предот
вратить. Послеопераци
онный период — а это 
уже больше недели — 
внушает нам отрадные 
надежды. Миша с ап
петитом ест. у  него поч
ти нормальная темпера
тура и с каждым днем 
улучшается настроение. 
Людмила БУТО РИН А, 
корреспондент А П Н .

бенок замерз в своей кроватке в 
неотапливаемой чердачной комнате, 
где ютилась семья рабочего. Много 
гибнет от холода' также стариков и 
инвалидов, которые на свои мизер
ные пособия не могут снимать теп
лое жилое помещение и не в силах 
покупать ставший дорогим уголь.

Газета «Юманите» констатиру
ет, что правительство не реагирова
ло на запросы членов парламента, 
в частности депутатов-коммунистов 
Вальдека Роше и Мориса Нилеса, 
которые требовали немедленно при
нять меры для облегчения положе
ния, особенно страдающих от холо
дов трудящихся. Газета далее пи
шет. что правящие круги принесли 
интересы французов в жертву мо
нополиям: по соглашению об «об
щем рынке» Франция свертывает 
свою угледобывающую промьиплен- 
ность в угоду западногерманским 
угольным трестам и французским 
нефтяным монополиям. В тех же 
целях французские власти накану
не зимы сократи.та закупки донец
кого антрацита.

«Франция может стучать зубами 
от холода. — пишет «Юманите». 
— Для деголлевского правительст
ва интересы монополий стоят пре
выше всего...».

ЗА СЧЕТ РАБОЧИХ
БОНН, 29 января. (ТАСС). Круп

ные, стальные концерны в Рурской 
области испытывают в настоящее 
время серьезные трудности из-за 
нехватки заказов. В этой связи, как 
сообщает гамбургский журнал 
«Ш пигель», владельцы концернов 
пытаются поправить свои дела вве
дением сокращенной рабочей неде
ли, соответственно урезывая зара
ботную плату рабочих.

Так. предприятие «Дортмунд- 
Хердер Хюттенунион аг» и кон
церн «Руршталь аг» в Хаттингене 
сократили рабочую неделю на два 
часа для рабочих, занятых на до
менных печах, сталеплавильных и 
сталепрокатных предприятиях. Ад
министрация предприятия «Мюль- 
гейм Мейдерих аг». принадлежаще
го концерну «Рейншталь», распо
рядилась ввести для значительной 
части рабочих сокращенное рабочее 
время в течение трех дней каждой 
недели. Сокращенный рабочий день 
вводится и на некоторых других 
предприятиях Рурской области.

С 31 января по 8 февраля пре
кратит производство крупный ав
томобильный концерн «Фольксва
ген». Как сообщает газета «Франк- 
фуртер рундшау». производство 
останавливается на заводах концер
на в Вольфсбурге. Касселе и Бра
уншвейге. Это третье по счету вре
менное прекращение производства 
на этом концерне за последние не
дели.

С П О Р Т
Спартакиада совхозных 
ф и з к у л ь т у р н и к о в

Два дня длилась традицжжная 
зиігаяя спартакиада фпзкультз^нш- 
ков совхозов, проводилась она обко- 
мом профсоюза ра(^чих и служа
щих сельского хозяйства и заготов<ж 
совместно с областным советом об
щества «Урожай*. Соревиования эти 
были составной частью V зимней 
спартакиады профсоюзов.

В лыжных гонках первое место за
воевали спортсмены сотхоза «Рос
сия* ПІегарского производственного 
управления. Вторыми были лыжни
ки совхоза «Томский*, третьими — 
представители совхоза «Колпашѳв- 
ский*.

Наиболее сложным видом про
граммы был биатлон. Здесь победу 
одержала команда совхоза «Чаии- 
ский*. В конькобежяюм спорте под
готовленными лучше остальных ока
зались посланцы совхоза «Томский*.

Переходящий приз областного со
вета «Урожай* и общекомандвое 
первенство в спартакиаде присужде
но команде совхоза «Томский». Они 
побеждают уже второй год. Далее 
места среди команд совхозов рас
пределились следующим образом: 
«Россия*, «Коломинский», «Корни
ловский», «Молчановский*, «Колпа- 
шевский». Таблицу участников за
мыкают чажемтовцы.

Вав конкурса выступал в ксшавд- 
ном зачете коллектив Томского 
сельскохозяйственного техникума.

В личном первенстве по лыжным 
гонкам на дистанции 5, 10, 20 км 
следует отметить успех М. Иглакова, 
Т. Поспеловой, В. Севостьянова (сов
хоз «Томский»), Ф. Боговеевой и 
М. Вологиной (совхоз «Ро«жя»), 
Килиной (совхоз «Рыбаловский»), 
А. Зайцева, Н. Лосева и В. Г р ѵб (ж  
из сельхозтехникума. Среди двоебор
цев уверенную победу одержал 
С. Денисов (совхоз «Томский*). Он 
скорее всех прошел дистанцию 
20 ки  и в стрельбе из малокалибер
ной винтовки сделал 19 попадавзсй 
из 20 возможных.

Спартакиада показала, что дирек
ции, комсомольские и ос<^ѳнно проф
союзные организации ряда совхозов 
мало внимания уделяют развитию 
физической культуры и спорта. В 
большинстве хозяйств плохо были 
проведены или совсем не проводи
лись внутрисовхозные спартакиады 
ж спортивные праздники с участи
ем команд ферм.

Совхозы «Тахтамышевскин» и 
«Победа* Томского производственно
го управления вообще не приняли 
участия в спартакиаде.

В. САЛНИС.

НА ЛЫЖНЕ, ЛЕДЯНОЙ ДОРОЖКЕ, 
ЗА ШАХМАТНЫМИ ДОСКАМИ

Целую неделю на лыжне, ледяной 
дорожке и за шахматными досками 
шла упорная борьба между физкуль
турниками, защищавшими честь об
комов профсоюзов. Соревнования 
эти проходили в счет V  зимней спар
такиады профсоюзов. Приняли старт 
639 рабочих, служащих и учащихся 
средних специальных учебных заве
дений.

Победителями спартакиад стали: 
обкома рабочих местной промыш
ленности я коммунального хозяйст
ва — команда Томской текстильной 
фабрики; обкома профсоюза меди
цинских работников — коллектив 
физкультуры Томского медучилища; 
обкома профсоюза работников гос
торговли и потребительской коопе

рации — команда Колпашевторга; 
обкома профсоюза работников свя
зи, рабочих автотранспорта и шос
сейных дорог — спортсмены автодо
рожного техникума; обкома работ
ников культуры — команда культ- 
просветшколы; обкома работников 
госучреждений — команда учетно- 
кредитного техникума; обкома работ
ников пищевой промышленности >- 
команда Томского хлебокомбината.

Быстрее всех прошли 10-километ
ровую дистанцию: А. Чернышов < 
из автодорожного техникума, И. Л. 
Даниленко («Спартак»), 15-километ
ровую — врач Ю. Красильников, 
представитель объединенного кол
лектива физкультуры обкома про<^ 
союза медицинских работников. Луч
шее-время в личном зачете на 5-ки- 
ломѳтровой трассе показала Г. Ва
сильева. В. Казанцев из Колпашев
торга оказался сильнейшим в зим
нем современном двоеборье.

На заключительном вечере комав- 
даи-победительницам вручены пере
ходящие кубки, памятные выкшелы 
и грамоты обкомов профсоюза.

А. СТАЦЕНКО.
На снимке: финиширует побе

дитель гонки на 15 км  врач Ю. Кра
сильников.

Фото автора.
------- ----------  W

И З В Е Щ Е Н И Е
Городская избирательная комис

сия сообщает, что 2 февраля, в 
1 час дня. в областном лектории 
(проспект имени Ленина. 75) со
стоится совещание председателей 
я секретарей окружных избиратель
ных комиссий по выборам в Том
ский городской Совет.

Городская избирательная 
комиссия.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 31 янва
ря ожидается облачная погода с 
прояснениями, преиму щественно 
без осадков, ветер слабый, темпе
ратура 12— 17 градусов мороза.

1 — 2 февраля по Томской обла
сти ожидается облачная погода с 
прояснениями, местами снег, ветер 
южный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура ночью 11 — 16 граду
сов, при прояснениях— 18— 23, 
днем — 7 — 12 градусов мороза.

Редактор В. А . КУЗ Ь М И Ч Е В .

Томский областной 
драматический театр 

31 января — «Преступление 
Дж о Келлера». (Последний раз).

Начало спектакля а 7 час. 30 
мин. вечера. .

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь».

Голубой зал — «После свадьбы» 
—  9, 11. 12-50, 2-40, 4-30. 6-20, 
8-10. 10.

Зеленый зал — «После свадь
бы» — 11-30, 1-20, 3-10, 5. 6-50, 
8-40, 10-30. Для детей — «Доктор 
Айболит» — 9, 10-15.

Кинотеатр имени М . Горького.
Широкоэкранный зал — «Три 

мушкетера» — 9, 10-55. 12-50,
2-45. 4-40, 6-35, 8-40, 10-45.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Дети капитана Гранта» — 9-30, 
11-20. 1-10, 3. «Военная музыка»

4-50, 6-40, 8-30, 10-20.
Кинотеатр имени И. Черных.
Большой зал — «После свадь

бы* — 9-30. 11-20. М О . 3, 5. 
6-50. 8-40. 10-30.

Малый зал — «М оряк сходит на 
берег» — 10. 11-45, 1-30, 3-15, 5. 
6-45. 8-30, 10-15.

Дом культуры энергетиков — 
«Дерсу Узала» — 5 час. «Поезд 
идет на Восток» — 7, 9.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Будь счастлива. 
Ани!» — 4-30. 6-20. 8-10, 10.

пшпгііж H I

Четверг, 31 января 
18.30. Репортаж «Главное, на

правление». 18.40. Беседа. 18.55. 
Новая кинохроника. 19.15. 
Экран — пионерам и школь
никам. В программе: «Учись по
нимать красоту». Из цикла «Наш 
век — космический» фильм «Солн
це»; журналы «Пионерия», «Хочу 
все знать» и фильм «Стрекоза и 
Муравей». 20.15. Телевизионные 
новости. 20.25. Объявления. 20.30. 
Спектакль Томского областного 
драматического театра «Коллеги», 
пьеса А . Аксенова и Ю. Стабового,

Строите.льному управлению 3»' 
треста «Промстрой» на постоян-' 
ную работу требуются: каменщики, 
плотники, бетонщики, разнорабо
чие, токарь-универсал, бензорез
чик, старший электрик, слесари- 
сантехники и сторожа.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

Томскому автомобильно-дорож
ному техникуму требуются: заве
дующий хозяйством, шофер, ла- 
(5орант, гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 115, к  директору.

Швейкомбинату «Рационализа
тор» срочно требуются экспедитор 
и грузчик.

Обращаться; г. Томск, переу.чок 
Подгорный, 12. телефон 40-41.

3 — 1

Подшипниковому заводу тре
буются на постоянную работу: 
ученики-шлифовщики, токари- 
операционннкн. фрезеровщики, 
токари-универсалы, слесари-водо
проводчики. кочегары, штампов
щики, ра.ткорвбочие и вахтеры.

Обращаться; г. Томск. Север
ный городок, отдел кадров, с 8 ча
сов до 16, кроме воскресенья.

10— 10

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности требуются инженеры 
— конструкторы, электрики, кабель
щики, инженеры по электронике.

Обращаться: г Томск. улица 
Пушкина. 44. телефон 62-74.

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную работу 
требуются; радиоинженеры, метео
рологи. радиотехники, грузчики, 
уборщицы и кочегар.

Обращаться: гор. Томск. пло
щадь Революции. 1. в канцелярию, 
с 3 до 5 час. 2 — 2

Управлению карьерами требуют
ся: бульдозеристы, мотористы,
электрики, рабочие, слесари, газо- 
электросваршик, энергетик.

Обращаться: г. Томск, улица Ни- 
жне-Лѵговая, 37, отдел кадров.

4 — 2

Детскому саду М  30 г. Томска 
требуются прачка и сторож-двор
ник.

Обращаться: г. Томск. улица 
Красноармейская. 71-а.

Коллектив кафедры гидрогео
логии и инженерной геологии 
Томского политехнического н 
стнтута выражает глубокое собо
лезнование Ламбровой Людмиле 
Львовне и ее семье по поводу ] ^ 
преждевременной смерти д о ч е р и ^  

л а м б р о в о й  Светланы.

Томскому водоканалтресту тре
буются: главный энергетик, началь
ник производственно-технического 
отдела, сменный инженер, электро
механик, мастер водомерной ма
стерской. механик по контрольно- 
измерительным приборам, слесари- 
водопроводчики, слесари-канали* 
зацновпики, электрики, рабочие 
всех строительных п р о ^ссн й , бух
галтер материальной группы.

Обращаться: г. Томск, переул<ж 
Подгорный, 14, комната 9. 3 — 3

Гр-ка П ухова К лавдия М ихайловна, 
п рож иваю щ ая в г. Томске, п ереулок  
В анцетти, 6, воэб>-ждает дело  о р а с 
торж ении  б р ак а  с гр-ном П уховы м 
А лександром  Н иколаевичем , прож и- 
ваю иш м  в г. Асино.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в на
родном суде г. Асино.

Гр-ка М осквичева В ера П етровна, 
п рож иваю щ ая в г. Томске, п ереулок  
К ооперативны й . 1 1 . возбуж дает дело 
о расторж ени и  б р ак а  с гр-ном Тара- 
бановы м  Владим иром Борисовичем , 
п рож иваю щ им  в  г. Томске. Н абереж 
н ая  о зер а , 3.

Дело будет р ас см а тр и в а ться  в  н а 
родном суде К ировского района 
г. Томска.

Гр-ка З ам яти на Р о за  Н якитична 
п рож иваю щ ад  в г. Томске. улице 
Т верская. 72. возбуж дает  дело  о  р а с 
торж ен ии  б р ак а  с гр-ном Зам ятины м 
В асилием Гавриловичем , прож иваю 
щ им в К азахской  ССР.

Дело будет рассм атриваться  в  яа- 
Родном суде К и р о в с ко го  района г. Том ска . '
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